
Redatto da ALCANTARA SRL 

 

 
 

 

 

Città di Marsala 
 

Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE 

DEL 23 GIUGNO 2022 

Sindaco: ON. Massimo Grillo 



1 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

INDICE ANALITICO PROGRESSIVO 
APPELLO INIZIALE ORE 17.55 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.376 

Apertura Lavori ore 17.55 ................................ 6 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 6 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE ................. 6 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 6 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 7 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 7 

Comunicazioni ............................................ 9 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 9 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............. 9 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 9 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO ..................... 9 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 10 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 10 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 11 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 11 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 11 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 11 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 11 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 11 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 11 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 12 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 12 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 12 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 12 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 12 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 12 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 12 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 12 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 13 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 13 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 13 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 13 

ASSESSORE D’ALESSANDRO .................................. 13 

ASSESSORE D’ALESSANDRO .................................. 14 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 14 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 14 



2 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 14 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 14 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO ............................ 15 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 16 

CONSIGLIERE FICI NICOLA ................................. 16 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 17 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN ...................... 17 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 18 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 18 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 20 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 20 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 20 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 21 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO ........................... 21 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 22 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA ............................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 23 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

INTERVENTO .............................................. 27 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 27 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 28 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 28 



3 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO .................... 29 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO .................... 29 

INTERVENTO .............................................. 29 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO .................... 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE .......................... 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 32 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER .................... 32 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 33 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 33 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 33 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 33 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 34 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE .......................... 35 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 35 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO ............................ 35 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

ASSESSORE D’ALESSANDRO .................................. 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 38 

ASSESSORE D’ALESSANDRO .................................. 39 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 39 

ASSESSORE D’ALESSANDRO .................................. 39 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 39 

CONSIGLIERE FICI NICOLA ................................. 40 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 41 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 41 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 



4 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 44 

Punto numero 5 all’ordine del giorno. ................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

CONSIGLIERE FICI NICOLA ................................. 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 47 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 47 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 48 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE ......................... 48 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 48 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA ............................... 48 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 49 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 49 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 50 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 50 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 51 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA ............................... 51 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 51 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 51 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 51 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 52 

ASSESSORE TUMBARELLO .................................... 52 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 52 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 53 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 54 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 55 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO .................... 55 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 56 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 56 

Punto numero 8 all’ordine del giorno. ................... 57 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 57 

CONSIGLEIRE ORLANDO LEONARDO ............................ 57 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 57 



5 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 57 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 57 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 58 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 59 

  

 

  

 

 

 

  



6 

Consiglio Comunale del 23/06/2022 

APPELLO INIZIALE ORE 17.55 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.37  

  

Apertura Lavori ore 17.55  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buongiorno a tutti colleghi Consiglieri, Assessore 

Tumbarello, Signor Segretario. Siamo pronti possiamo 

procedere con l’appello Segretario.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,      assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 15 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Iniziamo con la 

nomina degli scrutatori, propongo all’aula di nominare come 

scrutatori, la collega Genna, la collega Martinico e il 

collega Ferrantelli. Segretario procediamo con la votazione 

sulla nomina dei tre scrutatori. 

 

 Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 
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Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,        assente;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,         favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla votazione per la nomina degli scrutatori, prendono 

parte alla votazione 15 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 8, la nomina viene approvata 

all’unanimità con 15 voti favorevoli su 15 votanti. Non 

abbiamo verbali delle Sedute precedenti che sono in questo 

momento all’attenzione dei Consiglieri Comunali, quindi, 

abbiamo le Comunicazioni e le interrogazioni, prima di dare 

spazio alle comunicazioni, volevo comunicare che se non 

sbaglio, il Sindaco, ha dato disponibilità a fare le 

interrogazioni giorni 7 di luglio.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Lunedì già ne abbiamo 28, collega, dico, almeno che ci sono 

degli spazi prima, meglio sapere già la certezza di una data, 

sappiamo che per il 7 di luglio, abbiamo l’impegno che il 
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Sindaco verrà in Consiglio per fare le interrogazioni, 

capisco che da qui al 7 di luglio, abbiamo diverse Sedute di 

Consiglio Comunale, dove non escludo anche la partecipazione 

e la presenza del primo cittadino, quindi se ci sono anche 

questioni da affrontare, dico, possono essere anche 

affrontate in quelle Sedute. Allora, colleghi, se ci sono 

delle comunicazioni da fare vi do spazio, per delle 

brevissime comunicazioni, se nessuno chiede di 

intervenire...  
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Comunicazioni 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, colleghi Consigliere, Assessore e 

Segretario Comunale. Già è stato ufficializzato ed è noto, 

la creazione di un nuovo Gruppo tra me e la collega Vanessa 

Titone, mi premeva, anche perché, è giusto così, darne 

comunicazione ufficialmente in questa massima consesso 

civico a tutti i colleghi, nasce il Gruppo tra me e la 

collega Titone, “Via al Grande Centro”, noi siamo, perché 

non cambia nulla, nella geografia politica, di Maggioranza 

di questo massimo consesso, perché continuiamo a sostenere 

la Maggioranza e il programma del Signor Sindaco; mi sembrava 

giusto darne comunicazione ufficialmente, perché un conto è 

apprenderlo dalla stampa, e un conto è invece, portarlo a 

conoscenza dei colleghi Consiglieri, grazie, tanto si 

doveva, Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie a lei colleghi Ferrantelli, quindi, auguro a lei e 

alla collega di Gruppo, la collega Titone, una lunga vita 

amministrativa come Gruppo... il collega è distratto, 

collega gli ho fatto gli auguri. Ha chiesto di intervenire 

il collega Fernandez, prego collega Fernandez a lei la 

parola. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Grazie Presidente, colleghi, Assessore, pubblico. 

Presidente, volevo comunicare che siamo in estate, e arriva 

puntualmente il problema degli accessi al mare; da diversi 

giorni, ci sono lamentele di cittadini che non riescono a 

raggiungere le spiagge oppure in certi casi li raggiungono, 

al ritorno rimangono con i cancelletti chiusi, quindi, chiedo 

a chi di competenza, se è il caso di ripristinarli al più 

presto, per evitare problemi sia ai privati e sia ai 

cittadini normali che vogliono andare nelle spiagge libere. 

Poi un’altra cosa Presidente, parlo dei percorsi tattili, 

praticamente, ce n’è uno di questi qua, a Porta Garibaldi, 

di fronte il bar dove c’è il marciapiede, che ci sono alcuni 
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mattoni saltati, quindi chiedo al più presto per evitare... 

non è un senso di protesta, è per fare presente in modo che 

si provveda al più presto possibile, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Fernandez. Ha chiesto di intervenire il 

collega Mario Rodriquez, ne ha facoltà collega. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi, Assessori. Allora, le mie 

brevissime comunicazioni riguardano la Porta Mazara, 

domenica per esempio, Assessori, se mi ascoltate un attimo, 

vi spiego quello che è successo; praticamente domenica, come 

voi tutti sapete, quando c’è un problema di dispersione 

elettrica, la ditta incaricata da parte dell’Enel, fa gli 

scavi e fa la riparazione, domenica è stata fatta la 

riparazione a Porta Mazara, praticamente, poi il lunedì hanno 

messo il cemento, e il martedì hanno messo di nuovo le 

basole, sperando che non saltino, ecco, su questa quesitone 

non ho nulla da dire, perché diciamo, oltre che la gente 

posteggiava e quindi c’era un problema di viabilità, però, 

diciamo che è stato tutto fatto nelle regole da parte 

dell’impresa, ora mi chiedo, visto che la via Del Popolo, 

via (inc.) è stata fatta in due giorni, come mai dal 

29/11/2021 che la ditta che ha fatto i lavori in via Calogero 

Isgrò, ed è stata diffidata, ancora ad oggi la via Calogero 

Isgrò è nelle condizioni pietose, ancora ad oggi? Questo 

chiedo, e questa è la prima comunicazione. La seconda 

comunicazione, forse nessuno se n’è accorto, il lungomare 

Mediterraneo, oltre ad esserci 27 corpi illuminanti, con 

un’interrogazione che aveva fatto il mio collega qua, il 

nostro collega Leo Orlando, mancano ancora le angoliere dove 

finisce il guard rail, che c’è del nastro rosso, e quindi 

pericolosissimo, e la chicca che è affacciata venerdì, caro 

Assessore Tumbarello, che c’è una linea continua che comincia 

dalla via Tripoli e arriva fino a Fortino, praticamente lei 

se deve entrare a casa, o deve prendere la strada del (inc.) 

deve andare forse alla rotatoria del Signorino e poi 

ritornare indietro, cioè, ma chi segue questi lavori, cioè, 

veramente è una cosa che non sta né in cielo e né in terra, 

perché, come lei sa il codice della strada, la linea continua 

è un muro, quindi lei non si può permettere di entrare a 

casa sua, in una via comunale, l’unica linea tratteggiata 

che è stata fatta, è stata fatta al Panarea. Un’ultima cosa, 

e chiudo perché non è serata di interrogazione. Assessore 

D’Alessandro, vi siete riempiti la bocca che avete abbassato 

la TARI, io nel 2016 ho pagato 356,00; nel 2017 332,00; nel 

18... ah, anzi, e avete detto che mai era successo questo 
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sgravio così, ovviamente perché c’è stato il trasferimento 

da parte dello Stato di 1.400.000,00 euro, sennò, questa 

bocca non ve la sareste riempita, diciamo, 2018 318,00; 2019 

310,00; 2020 309,00; 2021 303,00; 2022 299,00; quindi 4,00 

euro meno, ma la cosa ancora che mi dà più fastidio, mia 

madre riceve, mia madre è invalida 100%, riceve la TARI 

quest’anno deve pagare 173,00; l’anno scorso lo vuole sapere 

quanto ha pagato? 168,00 quindi 5,00 euro in più, cioè, non 

capisco tutto questo sgravio, tutta questa comunicazione 

così in pompa magna, ma in effetti io non la vedo, quindi, 

magari per evitare questo, forse pagherò 5,00 euro in più 

anch’io così, nemmeno per avere obbligo a questi 5,00 euro 

di sgravio. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma ha chiesto agli Uffici... collega, collega, sta 

incuriosendo anche, penso i colleghi Consiglieri, ha 

chiesto? Ha provato a chiedere all’Ufficio, visto che è anche 

una nostra prerogativa, di capire il perché dell’aumento di 

queste 5,00 euro? Un attimo che le do la parola. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

L’Ufficio mi ha detto che, praticamente, sono state fatte 

delle variazioni che anche loro non hanno capito, e che mi 

hanno detto pure, che il risparmio sostanziale ce l’hanno le 

persone che hanno più di quattro... già da quattro persone 

in poi, familiarmente, invece, sotto quattro persone, non 

sanno come sono stati fatti questi calcoli. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma noi non abbiamo modificato il Regolamento però. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Eh... Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E siccome non abbiamo modificato né il Regolamento e nemmeno 

le tariffe, non può essere una giustificazione da parte degli 

Uffici. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Presidente, io qua ce l’ho, quella pagata di mia madre 

dell’anno scorso, e quella di ora. 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Collega, le sto dicendo... perché sto dicendo questo, perché 

onestamente ha anche solleticato un pochettino la mia 

curiosità, e penso anche quella degli altri Consiglieri. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Io ho avuto 5,00 euro meno, quindi, non lo so, non so dare 

una risposta. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Fra le altre cose stiamo parlando... abbiamo votato... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Abbiamo qua l’Assessore, magari... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Abbiamo (inc.) le modifiche, attenzione, non è che abbiamo 

fatto modifiche regolamentari, quindi il Regolamento è lo 

stesso, non è che abbiamo agevolato alcune persone a scapito 

di altre, e quindi magari le persone che sono state 

penalizzate si sono visti le 5,00 euro di aumento, il 

problema è un pochettino anomalo, perché una persona anziana 

che già dovrebbe essere avvantaggiata, di tutta una serie di 

agevolazioni date dal Regolamento, collegamento Di Pietra, 

non si giustifica. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Presidente, io non ho parlato per le 5,00 euro di mia madre 

in più che deve pagare, perché non ha importanza, però, mi 

riferisco alla situazione che è successa qua in Consiglio, 

che in pompa magna avevano detto che diminuivano la TARI, ma 

in effetti io, la mia famiglia e quella di mia madre, non 

abbiamo usufruito di granché, ecco questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non è così, noi dobbiamo essere obiettivi. Se lei ha ricevuto 

una diminuzione di 5,00 euro, la diminuzione c’è stata, non 

è giustificabile l’aumento... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Di mia madre. 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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E io posso garantire, lei mi dia la documentazione e domani 

mattina sarò il primo io ad andare a fare un accertamento 

direttamente in Ufficio. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Gliela porto subito. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

O ci possiamo andare anche assieme, perché non mi risulta 

che abbiamo fatto modifiche regolamentari che aggrevino 

determinate situazioni familiari, e quindi c’è un errore che 

a mio avviso va verificato, se lei è nelle condizioni di 

rispondere Assessore mi... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

2022 173,00: 2021 168,00. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, non sto mettendo la sua, è giusto? La sua parola 

in discussione, perché non mi permetterei mai, continuo a 

dire, non è giustificabile la motivazione che è stata data 

a lei da parte degli Uffici. Assessore, se lei è nelle 

condizioni di chiarire questa cosa, la invito a chiarirla. 

Prego Assessore D’Alessandro. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Allora, io intanto rimango così, un poco sbalordito anche 

dalla terminologia utilizzata dal Consigliere, ci siamo... 

come ha detto? Riempiti la bocca, cioè, annunci in pompa 

magna, cioè, mi sembra veramente una cosa, così, boh, se 

questo è il modo di... io dico, probabilmente, noi ragioniamo 

a contate (inc.) su un ragionamento su larga scala, che 

riguarda una popolazione di 80.000 persone, il fatto stesso 

che lei ha ricevuto la sua bolletta rispetto all’anno scorso 

con una diminuzione di 5,00 euro, e noi abbiamo detto 

chiaramene, come ha detto lei, anche riempendoci la bocca 

che ovviamente le maggiori... i maggiori vantaggi andavano 

da quattro componenti in su, e che per, diciamo, le famiglie 

con meno componenti diciamo che l’impatto era inferiore 

rispetto a quelle con un nucleo familiare superiore, è ovvio 

che conferma appunto questo dato, cioè, che lei, presumo, ha 

una famiglia diciamo con due persone, e quindi è normale che 

la diminuzione, che in ogni caso c’è stata, ovviamente non 

è tanto quanto quello con quattro famiglie, perché, perché 

questo, perché con quattro componenti in su, oltre al 

vantaggio determinato dal fatto che sono state effettuate un 

recupero notevole di evasione tributaria che ha fatto 
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diminuire a tutti, l’imposizione fiscale, perché aumento di 

più i vantaggi per quattro componenti in su, perché a questo 

si aggiunge pure, diciamo, le cose del Covid che c’hanno 

dato e che non potevano essere distribuiti a tappeto, ma 

dovevano essere finalizzate ad aiutare quei nuclei familiari 

con determinati svantaggi, ed è stato deciso, che, diciamo 

che normalmente chi è più in difficoltà sono, rispetto ai 

nuclei familiari con un minore... le persone con più 

componenti... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Per quanto riguarda... questo è un altro discorso. Per quanto 

riguarda invece il fatto di sua mamma, evidentemente ci sarà 

qualche problema nella posizione di sua mamma, e possiamo 

tranquillamente andare lì, all’Ufficio e cercare di capire 

qual è la problematica e perché è successo questo disguido, 

perché evidentemente è, c’è sicuramente un disguido, ma da 

questo andare a dire che, tutto quello che è stato fatto non 

corrisponde a verità, che ci siamo eh... cioè, mi sembra 

veramente poco generoso, poco edificante, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Orlando, a lei la parola collega. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, Consigliere Orlando, un attimo che le do poi la 

parola direttamente io. Prego collega Rodriquez un minuto 

proprio per... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente e grazie collega Orlando. Cioè, io ho fatto 

l’esempio quello mio e quello di mia madre, ma come... non 

perché è una cosa personale, ma siccome già ci sono altre 

persone che hanno ricevuto e hanno lo stesso problema che ho 

esposto io, quindi non è che era una cosa personale mia, 

perché, ripeto, le 5,00 euro in più i 5,00 euro in meno non 

mi cambia la vita, ecco, però, siccome c’è questo problema, 

non vorrei che altra gente magari si lamentasse... è giusto? 

Vi ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Orlando. 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Signor Presidente, Segretario, Assessori, colleghi, 

pubblico. Presidente, intervengo oggi per complimentarmi con 

l’Amministrazione Comunale, per l’organizzazione della Notte 

Bianca, da ciò, riusciamo a capire cari colleghi, che in 

quattro giorni, quando questa Amministrazione vuole, riesce 

ad organizzare una manifestazione, in soli quattro giorni, 

Funzionari e dipendenti di questo Comune, riescono insieme 

a questa Amministrazione, ad organizzare la Notte Bianca, 

perché dall’Albo Pretorio, sull’Albo Pretorio, le delibere 

di proposta d’acquisto, portano data 20 giugno 2022; da ciò 

possiamo dedurre che quando si vuole, le cose si possono 

fare, quando volete, riuscite a mettere in atto tutte le 

azioni che... e le manifestazioni che la città vi chiede. A 

tal proposito, adesso vorrei capire il motivo per il quale 

non è stato fatto... non sono stati fatti i giochi 

d’artificio, visto che, nel vicino Comune di Alcamo, in 

occasione della Santa Patrona di Alcamo, Maria Santissima 

dei Miracoli, sono stati fatti pure i giochi d’artificio e 

i Vescovi ad Alcamo sono pure siciliani, vorrei capire il 

motivo del mancato confronto con la Curia e la Chiesa, per 

quanto riguarda i giochi del 24, premesso che, il Santo 

Patrono è il 24, e San Giovanni, per quanto riguarda la 

Chiesa, i festeggiamenti sono oggi. Un’altra breve 

comunicazione Presidente, e poi mi taccio. Apprendiamo che, 

e lo sappiamo perché l’abbiamo sentito all’interno di 

quest’aula più volte e tantissime volte che gli operatori 

del verde pubblico a Marsala sono quattro, tre, adesso sono 

tre; questi tre, che dovrebbero occuparsi del verde pubblico, 

vengono impegnati per traslochi, montare palchi, portare 

sedie, smontare sedie, portarle in un’altra manifestazione, 

prendere i palchi, spostarli, Signor Presidente, chiedo a 

lei, che, e lo ripeto sempre, che conosce la macchina 

amministrativa, ma l’Ufficio Personale di questo Comune, ha 

cercato di incrementare questo tipo di servizio? L’altra 

volta il collega di Gruppo Di Pietra diceva che, abbiamo noi 

100 dipendenti di fascia A, che sono anche... di categoria 

A, che sono anche a 24 ore, dico, dando un incentivo, magari 

facendoli spostare lì, lo hanno previsto? Quando fanno 

Giunta, di che cosa si parla, soltanto di firmare le 

delibere? Dico, la mancata programmazione è anche questa, 

dico, e per quanto riguarda questi tipi di servizi, montaggio 

palco, smontaggio palco, sedie, traslochi, ma perché non 

prevedono ad affidarlo ad una società esterna, e coloro che 

sono deputato a fare il verde pubblico, anche quei tre, si 

occupano del verde pubblico, è impensabile che arrivare al 

parcheggio del lido Signorino e vederlo in quelle condizioni, 

perché Formula Ambiente può fare soltanto la scerbatura dei 

marciapiedi e allora che facciamo, a momenti nemmeno possiamo 

parcheggiare più la macchina al Signorino perché le erbacce 

sono totalmente... stanno coprendo pure il parcheggio? 
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Presidente, ma dove vogliamo andare, che cosa vogliamo farne 

di questa città, si organizzano le manifestazioni per poi 

avere che cosa, in quattro giorni una manifestazione, 

Presidente, è mai possibile organizzare una manifestazione 

in quattro giorni? Come facciamo a divulgare, i negozianti 

nemmeno sapevano di questa manifestazione Signor Presidente, 

nemmeno lo sapevano, è mai possibile organizzare una 

manifestazione, una Notte Bianca e dire Notte Bianca tanto 

per dire abbiamo fatto al Notte Bianca in quattro giorni, 

non programmando nemmeno con le Associazioni di categoria 

quello che è l’orario d’apertura, l’orario di chiusura. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente. Io, Presidente, voglio... non voglio 

rubare molto tempo all’aula, capendo che non è una Seduta di 

interrogazioni, però credo che vi sono delle questioni che 

è necessario affrontare in quest’aula, perché, hanno una 

certa importanza, e in primis quella relativa all’emergenza 

che vi è in questo giorni, in merito alla questione relativa 

alla RSU, io credo che una soluzione anche temporanea, prima 

che vengano sbloccate le discariche, questa Amministrazione 

se lo deve prefiggere come obiettivo, non si può lasciare la 

città, in diverse zone, in diversi quartieri della città, ad 

esempio Sappusi, Amabilina, via Istria, strapiene di 

rifiuti, è intollerabile, capisco l’emergenza, capisco la 

difficoltà, capisco che nessuno è in possesso di una 

bacchetta magica, però, occorre trovare delle soluzioni 

anche temporanee, trovando dei luoghi dove magari depositare 

questi rifiuti, che verrebbero raccolte per le strade, ma 

una iniziativa deve essere messa in atto, anche perché, 

sappiamo benissimo che adesso con le alte temperature che si 

registrano, questi rifiuti generano anche cattivissimi 

odori, e non da meno la questione relativa alla gestione 

anche della raccolta dei pannolini e dei pannoloni, 

evidenziata dallo stesso collega Rodriquez nella precedente 

Seduta di Consiglio Comunale, perché anche questo è un grosso 

problema e chi ha un disabile a casa, deve essere messo nelle 

condizioni di poter conferire i rifiuti prodotti. Altra 

questione, una volta che vi è l’Assessore D’Alessandro 

presente, il problema dell’acqua, soprattutto per le 

attività commerciali, dico soprattutto perché capisco che 

anche lì, ci sono delle difficoltà incredibili, occorre 

necessariamente dover, come dire, ovviare, aprendo le 

relative zone per determinate fasce d’orario, in modo tale 

da distribuire acqua a tutta la popolazione, però il problema 

delle attività commerciali è un problema serio, soprattutto 
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in questa fase dell’anno in cui la città è piena di turisti 

e molto spesso si ritrovano attività alberghiere a non poter 

fornire acqua ai propri clienti, ed è una cosa assurda 

Assessore, è una cosa di difficile, capisco soluzione, però 

un servizio ad hoc, anche con le autobotti nostre, bisogna 

concederlo a questo attività, è inconcepibile pensare che 

un’attività commerciale, un’attività che produce reddito, 

paga le tasse e genera ripeto, economia per il nostro 

territorio, si ritrovi a dover ovviare autonomamente e 

privatamente a questo problema, rivolgendosi ad autobottisti 

privati, un servizio pubblico deve essere concesso, 

soprattutto in questi periodi dell’anno, dove la città, come 

dire, è particolarmente frequentata da turisti e questo ne 

va anche dell’immagine del nostro territorio. In fine, 

un’ultima questione, ho visto che sono state fatte per 

diverse vie del centro, di nuovo sono state rifatte le 

strisce blu, il problema qual è? Che molte, in molte strade 

non vi erano esposti i cartelli per il divieto di parcheggio 

proprio per consentire all’impresa di eseguire correttamente 

i lavori, molti di questi stalli sono fatti come dire, a 

metà, alcuni stalli presentano delle interruzioni laddove vi 

erano le ruote delle macchine parcheggiate, io spero e mi 

auguro che questo servizio venga ultimato a regola d’arte, 

perché altrimenti, concedetemi una battuta, sembrerebbe che 

chi magari sosta la macchina in uno stallo il cui disegno è 

parziale dello stallo appunto con la striscia blu, debba 

pagare la metà del ticket relativo al parcheggio, per cui 

spero, Assessore, che possa segnalare il problema a chi di 

competenza e spero che già gli Uffici si siano attivati al 

riguardo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Fici. Il collega Gerardi, prego. 

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori, 

pubblico. Presidente, nel mese di gennaio, per la 

precisazione il 27... anzi, il 27 dicembre, abbiamo 

depositato un emendamento alla delibera la n.346 del 2021, 

per lo scioglimento di Marsala Schola, ad oggi, sono passati 

sei mesi, e in quell’emendamento noi chiedevamo un parere 

circa... un parere giuridico, che chiariva in maniera 

inequivocabile, il destino dei dipendenti, gli Assistenti 

Igienico Personale ai disabili; Presidente, sono passati sei 

mesi, io la invito a chiedere all’Amministrazione che venga 

ritrasmessa in aula la delibera sullo scioglimento di Marsala 

Schola, io penso che anche lei è d’accordo allo scioglimento 

di Marsala Schola, anche perché, da quanto è stato... si è 

insediato il CDA, certo, le competenze e la gestione di 

Marsala Schola, non certo è stata più brillante di quando 
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invece era amministrata da Dirigenti interni, anche sui 

servizi da dare ai disabili, circa l’Assistenza appunto, 

igienico del personale, ci sono stati molti disservizi, e 

quei servizi stessi non sono stati garantiti nel mese di 

giugno; io penso che in quest’aula, ormai, ognuno di noi ha 

maturato una convinzione, io non lo so, se ha maturato la 

convinzione di mantenere in piedi Marsala Schola, o ha 

maturato lo scioglimento di Marsala Schola, questo non lo 

so, però, io penso che dopo sei mesi d’attesa, sia arrivata 

l’ora che questa Assise, possa finalmente pronunciarsi sullo 

scioglimento o meno di Marsala Schola, pertanto Presidente, 

lei, che è garante di quest’aula, garante di tutti noi 

Consiglieri, la invito a sollecitare l’Amministrazione, 

affinché venga trasmessa in tempi brevi, la delibera sullo 

scioglimento di Marsala Schola, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori. Il collega Gerardi 

mi ha anticipato, ne avevamo pure discusso, sulla questione 

che riguarda il comparto della pubblica istruzione, è chiaro 

qual è la posizione mia e del mio Gruppo Consiliare, nonché 

anche del Gruppo politico di riferimento, che noi siamo stati 

sempre e convinti che, Marsala Schola, vada sciolta, per 

diversi motivi, nell’ottica del risparmio, non c’è più la 

questione del Patto di Stabilità, non c’è più il recupero 

dell’iva, non ci sono più tutte quelle condizioni, affinché 

si possa mantenere una organizzazione che poi è un (inc.) 

delle attività comunali senza che poi di fatto, ne porta 

beneficio, soprattutto agli alunni, agli studenti che 

frequentano le scuole; e proprio sulla vicenda di quello che 

è accaduto a dicembre, quando un Gruppo, responsabilmente, 

io non ho votato l’emendamento perché sono stato sempre 

convinto che questo rischio non c’è, anche perché, chi è 

stato Consiglieri Comunale negli anni, le varie delibere che 

erano state sottoposte per lo scioglimento di Marsala Schola 

in quel momento, non si scioglieva per ragioni che ho 

poc’anzi detto, c’era anche l’accordo sindacale, fatto fra 

le parte, che tutto il personale transitava all’interno del 

Comune, uno, perché il personale già che era assunto prima, 

è scritto nello Statuto che rientra all’interno del Comune, 

l’unico personale che era stato assunto dall’Istituzione 

Marsala Schola, sono stati gli Assistenti Igienico Personale 

che già venivano da contratti a tempo determinato, ma sono 

stati assunti con regolare contratto e con regolare concorso, 

dunque, il rischio non si pone, anche perché, le Sentenze 

che sono state predisposte o che sono state, diciamo così, 

utilizzate per far venire il dubbio, l’oggetto del contendere 
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nasce nel momento in cui il Comune non assumerebbe lo stesso 

personale, allora nasce, diciamo, la contrapposizione fra il 

Comune e quei dipendenti, e ci sono Sentenze a favore e 

Sentenze contro, ma se il personale passa tutto, non vedo 

chi dovrebbe fare eventualmente ricorso a questo, diciamo, 

passaggio del personale. Sulla questione dell’Assistete 

Igienico Personale, è tanto lì, proprio vorrei puntualizzare 

la questione, che l’Istituzione Marsala Schola, da un lato, 

si mette in dubbio il passaggio del personale, da un lato si 

dice, fra le competenze fra Stato o Enti Locali, poi di 

fatto, qualche giorno fa, propone un contratto a 12 ore, 

dunque da verticale in orizzontale, però riducendo le ore ai 

bambini, dunque, Presidente, dico, bisogna... la mano destra 

si deve sempre raccordare con la mano sinistra, se uno è 

convinto che quel personale, è un personale che comunque, 

perché già stabilizzato in un contratto a tempo 

indeterminato, ha bisogno per dare un servizio completo, a 

12 mesi, dunque con una nuova politica del Welfare, significa 

essere più vicini ai bambini disabili, tanto vale che si 

completano gli altri restanti quattro mesi, iniziando dal 

primo giorno di scuola, dunque dal mese di settembre, il 

primo settembre, quando inizia la scuola materna, fino al 30 

giugno che sono esattamente dieci mesi, e poi si possono 

integrare con dei servizi, diciamo opzionali, che possono 

essere le colonie estive, per potere garantire, soprattutto 

alle famiglie e ai bambini disabili e dare giusta dignità ai 

dipendenti, quello che è un servizio, che io ritengo 

essenziale, e che senza ombra di dubbio è a carico degli 

Enti Locali, è inutile stare a girare, ci sono Sentenze 

recenti, ce n’è una del Tribunale di Catania, recentemente, 

che condanna il Comune di Agrigento, a garantire il servizio 

di assistenza igienico personale, che è un servizio 

specializzato, e proprio su questo, Assessore D’Alessandro, 

e mi fa piacere che c’è lei oggi, io volevo anche sollevare 

un’altra questione, che sono gli Assistenti Igienico eh... 

gli Assistenti alla Comunicazione e all’Autonomia, che 

questa Amministrazione, a cui io ho fatto, e lei sa 

benissimo, si ricorda bene, un plauso, perché non era mai 

accaduto che sin dal primo giorno di scuola questo servizio 

venisse garantito, oggi, se non si corre a fare il bando, si 

rischia che questo servizio non parte più com’è successo 

l’anno scorso; dunque, vorrei invitare l’Amministrazione, ad 

attenzionare questa problematica, e nello stesso tempo 

accelerare la contrattazione che ormai siamo agli sgoccioli 

per quello che ho capito, la stabilizzazione... la regolarità 

del contratto a tempo indeterminato che già lo è, ma sul 

time significa 12 mesi a 24 ore che è il minimo sindacale, 

per quanto riguarda i dipendenti, ma nello stesso tempo sulla 

questione di Marsala Schola, caro collega Gerardi, io sono 

disponibile a riesumare quella mozione che è stata a suo 

tempo approvata poi dal Consiglio Comunale, che prevede lo 

scioglimento di Marsala Schola e che comunque sarà oggetto 
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di discussione nel momento in cui sarà discussa la delibera 

sulla revisione delle partecipate, che si deve fare entro il 

31 dicembre, è normale, bisogna stare attenti, perché, nel 

momento in cui si attua lo scioglimento dell’Istituzione di 

questa chiamiamola partecipata, ma partecipata non è, perché 

di fatto, dal punto di vista giuridico, è una società a 

totale capitale del Comune, del nostro Comune, ritengo che 

bisogna anche calendarizzare bene i tempi, perché ci sono 

passaggi per quanto riguarda i contatori dell’energia 

elettrica... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ho finito, ho finito... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io la devo interrompere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Lei conosce bene la materia, dunque Presidente... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, però dico, siccome... collega... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora io voglio dire questo, facciamo che il Consiglio 

Comunale, gli stessi Consiglieri, riproporranno di nuovo lo 

scioglimento di Marsala Schola, motivandolo fra l’altro che 

non c’è stato quello spunto di innovazione o di prospettive 

di rilancio dell’Istituzione, perché di fatto non c’è stata, 

è stata solo una presa in giro, diciamocela tutta, quello 

che è accaduto con la relazione che è stata presentata a 

dicembre, e poi l’Amministrazione avrà cura, nei tempi e nei 

modi opportuni, di poter ripresentare lo scioglimento 

dell’Istituzione. Dunque, il mio intervento era soprattutto 

per la questione che riguarda gli Assistenti Igienico 

Personale, per evitare che poi a settembre, visto che c’è la 

pubblicazione del bando, la partecipazione, le gare, 

evitiamo che questo servizio non parta il primo giorno di 

scuola, com’era negli altri anni, e che quest’anno per la 

prima volta è partito subito. Grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Pugliese, prego. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Amministrazione, 

pubblico. Noi, siamo arrivati alle porte del 26 giugno, il 

26 giugno ricorda tutti noi il Festival del Kite, evento 

così tanto, chiaramente voluto, dalla nostra Amministrazione 

che ho condiviso pienamente perché ritengo un volano di 

economia per la nostra città, ma, chiaramente mi sarei 

aspettato una conferenza stampa, in questa settimana, per 

divulgare questo meraviglioso evento, che mi auguro che lo 

sia, ma nello stesso tempo mi sarei aspettato anche in città, 

quella pubblicità al minimo livello che poteva dare la 

possibilità a chiunque, cittadino della nostra città, potere 

apprendere questo magnifico evento che ci sarà per circa una 

settimana, i turisti soprattutto, il turista che si trova a 

Marsala e non è chiaramente ben inserito nella comunità 

marsalese, da dov’è che attinge, da quelle che sono le 

informazioni e quindi dalla pubblicità che noi facciamo 

dell’evento, ricordiamoci che è stato un evento che abbiamo 

portato alle BIT, quindi abbiamo fatto un investimento 

importante attorno a questo evento, durerà una settimana, 

quindi mi auguro che in questi tre, quattro giorni, ci possa 

essere un’accelerata per far sì che questo evento possa 

esplodere; pericoli incendi, c’è la zona di Sappusi, che mi 

risulta dai giornali che ho letto circa una settimana fa 

che, è scoppiato un incendio proprio vicino ai nostri Servizi 

Sociali, contestualmente mi sono permesso di fare una 

segnalazione, perché sempre lì, adiacente a quell’area, 

vicino al giardino eh... all’asilo comunale, proprio 

adiacente ai muri di cinta, c’è anche lì l’erba molto alta 

e molto secca e capite bene che ci sono bambini che fanno 

ancora attività fino a luglio, e quindi lì per me è un 

pericolo da attenzionare, a metterlo tra le priorità numero 

uno, quindi Assessori, trasferire queste informazioni, 

perché è accaduto già, l’anno scorso l’istituto ha dovuto 

far fronte ad un principio d’incendio con i propri mezzi che 

avevano, quindi estintori, carrellati, e così via, quindi 

attenzioniamolo, siccome a maggior ragione, con il problema 

dell’RSU e quelli sono eh... quartieri di Marsala che 

purtroppo vivono questo disagio, cavoli, danno fuoco 

all’immondizia, capite bene che può prendere fuoco. 

Spostandoci invece alla strada che porta ai lidi della zona 

Sud, sapete bene che lì c’è un’ordinanza che vieta il 

transito in discesa verso i lidi ma bensì bisogna giungere 

a Petrosino per poter poi scendere nuovamente e fare un ferro 

di cavallo e raggiungere i lidi, bene, è stato cambiato il 

segnale di Google, com’era stato concordato e pattuito, 

chiaramente non dipende dall’Amministrazione, non lo metto 
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in dubbio perché è Google, quindi un colossi, però diamo 

un’accelerata a questa cosa, perché il segnale di Google 

porta a Petrosino, quindi al Biscione, quindi il turista che 

vuole andare ai lidi nostri, è costretto ad arrivare a 

Biscione e poi fare tutto il litorale, costa, costa, e 

raggiungere i lidi, cioè, signori, è economia per noi, la 

popolazione anche marsalese, purtroppo per via dell’erosione 

e per la problematica delle alghe, trasla e sta andando a 

mare in quella zona, quindi, quella strada poi è 

completamente al buio, io la faccio ogni giorno, è 

completamente al buio, è stretta, ha mille difficoltà, 

puntiamo su quella strada, l’ho già detto l’anno scorso, è 

passato un anno, è un’arteria importantissima che porta a 

tutti i lidi, cerchiamo di attenzionarla. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Rosanna Genna, prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente, Assessori e colleghi. Spesso parliamo in 

aula dell’Istituzione Marsala Schola, di alcune partecipate, 

ma non abbiamo mai avuto l’occhio rivolto all’ex IPAB 

Giovanni XXIII; Presidente, da quello che mi risulta, siamo 

latitanti nella nomina del Consiglio d’Amministrazione 

dell’IPAB, da quello che mi risulta ci sono dei dipendenti 

che non percepiscono uno stipendio non so da quanto tempo, 

si parla di Assistente Igienico Personale, dell’Istituzione 

Marsala Schola, dico, vogliamo valutare l’opportunità, visto 

e considerato che l’IPAB è in fase di chiusura, di poter 

usufruire di questo personale e metterlo nelle condizioni di 

avere una stabilità a livello economica? Questa è una domanda 

che mi pongo e pongo all’aula e pongo a lei Presidente, 

perché lei conosce anche la realtà di quell’IPAB, conosce la 

situazione di diverse famiglie che sono anche in crisi, dal 

punto di vista familiare perché stanno perdendo anche la 

famiglia, perché non potere avere mezzi per soddisfare i 

bisogni principali della famiglia, comporta anche questo. 

Presidente io la invito, e invito anche gli Assessori in 

aula, e invito il Presidente della Commissione Politiche 

Sociali, che si è tanto prodigato per gli Assistenti Igienico 

Personale, a fare una valutazione in tal senso. Poi volevo 

porre l’attenzione, su un problema sociale che noi viviamo 

ogni giorno, Presidente, il costo del carburante, che non 

dipende da noi, ma è diventato veramente pesante per tutte 

le famiglie, soprattutto per chi deve andare a lavorare 

giornalmente e deve affrontare questa spesa, Presidente, io 

non so se noi come Istituzione, possiamo fare qualcosa, ma 

possiamo incominciare a discutere e a puntare il dito 

Presidente, fare un ordine del giorno, invitare qualcuno, 

per capire come poterci muovere, perché non ha senso non 
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discuterne e far finta di nulla, il problema è diventato 

pesante, ci sono famiglie che non sono più in grado di uscire 

da casa con l’auto, per andare a lavorare, non per 

passeggiare Presidente, poi ci sono quelli che non hanno 

problemi perché i pontili della città di Marsala, 

ringraziando a Dio, il sabato e la domenica sono vuoti, 

quindi significa che ancora Marsala si può permettere il 

lusso, ma gente che va a lavorare per potare quel minimo per 

soddisfare i bisogni principali alle famiglie, non ci riesce 

più Presidente, quindi, cominciamo anche a discutere di una 

problematica su cui noi possiamo fare ben poco ma che è di 

rilevanza, diciamo, popolare, ed è importante. Grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Genna. Consigliere Fernandez... a seguire 

però collega, mi faccia finire gli interventi, c’è il 

Consigliere Di Pietra, ogni tanto arriva, torna, toglie, 

dico non vorrei che... collega Di Pietra... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ah, dico, siccome l’avevo già visto prenotato molto in 

anticipo... perfetto, era un problema anche di chiarezza, 

non vorrei che, fosse stato un errore mio. Il Consigliere 

Passalacqua, prego. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, colleghi, Giunta. Intervengo per una questione 

che già avevo, per la verità mi ero sentito qualche settimana 

fa, con l’Assessore Tumbarello, avevo tentato pure di 

chiamare lei, Assessore D’Alessandro, ma non mi ha risposto, 

non mi ha richiamato, la ringrazio. Caro Presidente, 

Presidente Sturiano voglio che mi ascolta, lo capisco il 

caldo quindi, anche... nell’approvazione dello scorso anno 

delle nuove tariffe della TOSAP, che è avvenuto in atto 

propedeutico al Bilancio ed è stato fatto in fretta e furia, 

non è passata dalla Commissione Urbanistica, c’è stato un 

fatto e una rimodulazione del Regolamento delle tariffe 

secondo me poco attento, spero che non sia stato fatto con 

dolo, da parte dell’Amministrazione, praticamente caro 

Presidente avviene questo, per quanto riguarda il suolo 

pubblico per l’approntamento di ponteggi, per lavori edili, 

già con lo scorso TOSAP a Trapani per lo stesso spazio si 

paga la metà delle tariffe, che si pagano, che si sono pagate 

a Marsala, non solo, adesso, con il nuovo Regolamento TOSAP, 

per quanto riguarda i cantieri edili con il superamento dei 

30 giorni del ponteggio per cui veniva calcolato un ulteriore 
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ribasso del 50%, con il nuovo regolamento questo ribasso non 

esiste, per farla in soldoni, per chi ci ascolta, se in un 

prospetto di 20 metri un ponteggio che si pagava per due 

metri e mezzo di profondità 450,00 euro al mese, adesso sono 

diventate 900,00 euro al mese, da maggio, abbiamo fatto, con 

alcuni colleghi, richieste di proseguo di lavori, e la 

tariffa è raddoppiata in tutti i cantieri, ripeto, a Trapani 

si paga un quarto di quello che si paga a Marsala, per la 

stessa zona, Architetto Tumbarello gliel’avevo già detto al 

telefono, lei è arrivato adesso, infatti la cosa risale... 

quando abbiamo approvato il Regolamento TOSAP, ripeto, che 

è passato solamente da alcune Commissioni, nessuno, cioè, 

sono venuti a dire anche il Dirigente qua in aula, che non 

ci sarebbe stata nessuna differenza nel pagare le aliquote, 

non ci sarebbe stata nessuna differenza rispetto a prima, 

quindi, siccome qua si parla che si va ad incidere sul costo 

del lavoro, in un momento particolare, chiedere il doppio è 

un ladrocinio, siamo dei ladri, quindi, mi auguro, che 

nell’immediato, gli Assessori competenti, la Giunta tutta, 

nell’unanimità, possano mettere una pezza immediata, a 

questa stortura. Poi caro Assessore Tumbarello, l’avevo pure 

contattata, e lei sempre gentilmente mi aveva risposto, per 

quanto riguarda, perora, mi hanno segnalato alcuni amici 

legali, che seguono alcuni clienti, che, alcune 

autorizzazioni su dei chioschi su aree che devono essere 

date in concessione a chi è che ha chioschi al di fuori del 

cimitero, per capirci, da mesi le autorizzazioni sono pronte 

sul tavolo per essere firmati dai Dirigenti, e non si sa... 

e i Dirigenti non firmano, quindi persone che hanno attività 

commerciale e che hanno bisogno di quelle aree, hanno fatto 

richiesta, hanno ottenuto il... il decreto già è firmato, 

scritto, per la sua interezza, i Dirigenti si rimballano le 

competenze, da mesi, quindi desidererei che questa cosa venga 

chiarita, che i Dirigenti si assumano le responsabilità per 

il quale sono profumatamente pagati, perché qua c’è gente 

che lavora in questa città ancora, se lo può permettere di 

lavorare, però, non può avere i bastoni fra le ruote. E poi 

un’altra cosa caro Presidente, sono molto preoccupato dei 

soliti proclami che fanno insomma, i Dirigenti dell’ASP di 

Trapani, sulla riapertura del nostro ospedale, da fonti, da 

medici, da fonti che si occupano del nostro nosocomio, 

abbiamo un trend di contagi in crescita, il picco dei contagi 

Covid quest’anno si prevede intorno alla metà di luglio, a 

differenza degli altri anni, ogni anno è andato a ritroso di 

un mese, quindi c’è la preoccupazione che quel tanto 

sbandierato e timido esercizio di riapertura di alcuni 

reparti dell’ospedale, venga immediatamente annullato, per 

la situazione drammatica a cui ci stiamo proiettando nel 

breve periodo, abbiamo una, come al solito, sanità 

deficitaria, nessuna organizzazione da parte del Governo 

Regionale, non capisco, non capisco come il nostro Sindaco, 

la Giunta, e alcuni esponenti della politica marsalese, 
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facciano orecchie da mercante, come non riusciamo a fare un 

fonte comune per l’organizzazione del nostro nosocomio, la 

situazione non si risolverà nel giro di qualche giorno, ma 

ripeto, siamo di nuovo in una ricaduta di contagi, e qua ce 

ne stiamo lavando le mani tutti, poi viene ogni tanto il 

Dirigente Provinciale, Zappalà, zappa qua, non so come si 

chiama, e ci viene a raccontare le favolette, ci sono 

collusioni tra l’Amministrazione e Zappalà? Io lo voglio 

capire, perché non si alza la testa, il Vicesindaco è 

preoccupato a rivolgersi a Zappalà, per quale motivo? Visto 

che sono compagni di cordata con il Presidente della Regione. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ha fatto notare il collega, collega Passalacqua, ha fatto 

notare il collega Milazzo, ma l’avevo già rilevato io durante 

il suo intervento, tant’è che, ero andato a cercare la parola 

collusione, la parola collusione è come se, ci sono degli 

accordi tra le parti per fare un danno ad altro... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Lo so. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dico, è una parola che è un pochettino pesantuccia... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Mi assumo la responsabilità... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non so se mi spiego, quindi io, la invitavo proprio, ecco, 

quantomeno a rettificare, io non dico, se ci sono ecco 

delle... però, parola già collusione, è abbastanza pesante 

di per sé, quindi, ci tenevo in modo particolare a farglielo 

presente, in modo tale, che uno magari preso dalla foga 

dell’intervento, non dà peso magari alla parola, come viene 

pronunciata. Un attimo che le do la parola collega 

Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Caro Presidente, non stiamo parlando di associazioni 

mafiose, giusto? Stiamo parlando di sanità, stiamo parlando 

di una Giunta che ancor prima di essere eletta era qua con 

l’Assessore alla Sanità e il Presidente della Regione a fare 

programmi sull’ospedale, abbiamo un ospedale chiuso, e il 

problema sono io per la parola che dico? Mi perdoni 
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Presidenti, noi dovremmo tutti e due andarci a legare di 

fronte all’ospedale Presidente, domani mattina, mi perdoni, 

lei mi riprende su questa cosa, ma io sono ancora più 

arrabbiato, di come lo ero cinque minuti prima, per una 

classe di deficienti politici, e su questo lo sottoscrivo, 

deficienti politici. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, se lei vuole che glielo sottoscrivo pure io, e le 

sottoscrivo incapaci dal punto di vista politico, 

amministrativo, gestionale, glielo sottoscrivo come vuole 

lei, se lei utilizza la parola collusione, io non la posso 

accettare, ed è mio dovere, riprenderlo e invitarla 

naturalmente a rettificare, perché la parola collusione ha 

a che fare con qualcosa di illecito, siccome non risulta che 

ci siano accordi tra le parti per fini illeciti, è mio dovere 

naturalmente riprenderla collega, ma le posso garantire che 

se parliamo di incapacità politica, gestionale 

amministrativa, stia tranquillo che glielo sottoscrivo, 

tranquillo. Sulla questione... voleva intervenire sul punto, 

sulla questione sollevata dal? Sì, ne ha facoltà collega... 

collega magari, Assessore Tumbarello, prego. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Io, volevo fare un attimo, riflettevo, ascoltando 

l’intervento del mio collega Passalacqua, del quale è da un 

periodo di tempo che non condivido molto i toni che lui 

utilizza negli interventi, siano essi interventi rilasciati 

alla stampa, siano essi interventi che fa in Consiglio 

Comunale; utilizza spesso il termine incapaci, spero che 

questi termini siano riferiti ad argomenti specifici e non 

aa argomenti generali, perché se fossero riferiti a fatti di 

carattere generale, è chiaro che io non li accetto 

personalmente, ma lo dico anche a nome dei miei colleghi di 

Giunta, e faccio un esempio, richiamando alcune cose che ha 

detto lui, nel suo intervento, ed alcune cose che sono state 

dette da altri Consiglieri Comunali, mi riferisco 

all’intervento che ha fatto il Consigliere Orlando, e 

all’intervento che ha fatto lui, e agli interventi che hanno 

fatto circa, sugli accessi al mare, sono tutti interventi 

che richiedono un impiego di risorse di carattere tecnico, 

per quanto riguarda il rischio incendi, no, l’ha fatto per 

la verità Pugliese questo intervento, per quanto riguarda il 

rischio incendi bisogna... ogni fonte di rischio, quindi, 

per ogni lotto di terreno incolto, bisogna andare a fare 

ricerca catastale, individuare i proprietari, attraverso le 

ricerche catastali, emettere un provvedimento di diffida, e 

eventualmente intervenire in danno, fatevi, dico, voi non 

siete Tecnici, io lo sono, so cosa significa andare a fare 

questo lavoro, considerate che il preposto a questo lavoro 
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è uno e uno solo, quindi ditemi voi, come fa... e non fa 

solo questo lavoro, e con questo mi richiamo al mio collega 

Passalacqua, e dico, collega con cognizione di causa, perché 

lui è stato Assessore nella Giunta precedente, io voglio 

sapere dal mio collega Passalacqua, quali sono stati gli 

atti di programmazione che ha fatto la Giunta nella quale ho 

lavorato io, riguardo all’assunzione di Tecnici, lo vorrei 

sapere, ecco. Non ho altro da aggiungere. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io vi do la possibilità di replicare, di rispondere, però 

dico, sta prendendo una brutta... attenzione... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Ferrantelli, ci sono io, collega, ci sono io, stia 

tranquillo, sto dicendo che sta prendendo una brutta piega, 

siamo sulle comunicazioni, no, no, no, collega Passalacqua, 

collega Passalacqua mi perdoni, io le do la possibilità di 

replicare, perché è corretto che lei debba replicare, non so 

se mi spiego, però voglio dire, anche agli altri che sono 

iscritti, la comunicazione non può diventare interrogazione, 

Consigliere Ferrantelli... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 PRESIDENTE STURIANO  

 

E lo so, io mi appello al buonsenso dei colleghi. 

 

INTERVENTO 

 

Però Presidente, visto che interrogazione se ne fa una 

l’anno, ci può pure stare. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora facciamo al contrario, io vi faccio fare le 

interrogazioni anche stasera, prima trattiamo gli atti 

deliberativi per i quali siamo stati convocati e poi vi 

faccio fare le interrogazioni, colleghi, è giusto collega 

Alagna? Poi ci sono Consiglieri che sono anche rispettosi, 

che stanno al proprio posto e che intervengono perché 

ritengono che sia doveroso intervenire quando è opportuno 

intervenire. Allora, Passalacqua, è giusto che lei debba 

replicare. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
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Guardi, caro Assessore Tumbarello con lei sto parlando... 

aspetto che finisce la telefonata, è giusto? Perché sennò 

parlo solo. Assessore Tumbarello, mi dispiace che lei, è la 

seconda volta che dice questa cosa, una volta me l’ha detto 

di presenza e un’altra volta... e adesso in aula, che si 

senta diciamo, coinvolti dai miei toni, intanto che la mia... 

il mio (inc.) sull’inefficienza della Giunta, ogni volta le 

assicuro che ha sempre degli argomenti e degli Ambiti ben 

mirati, poco fa era della Sanità, e lo ripeto, e lo ripeto, 

lei non so perché dico, ogni volta se la sente, non mi ha 

risposto sugli unici due quesiti che io ho chiesto, non mi 

ha risposto, e la cosa mi dispiace, ha preso un’altra piega, 

siccome lei è stato Amministratore... è stato Dirigente di 

questo Comune, eh? No, no, non mi ha risposto, io ho 

palato... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Io in aula stiamo parlando, Giacomo, e tu mi devi rispondere 

in aula, se mi devi rispondere, sennò, siccome mi hai detto 

un’altra cosa, ti ripeto, per fare concorsi, caro Giacomo, 

noi siamo stati... abbiamo decretato dei concorsi per la 

Dirigenza, non so da quanto tempo non ce n’erano... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Aspetti un minuto, mi faccia parlare e poi parla lei, aveva 

avuto la possibilità di parlare sul merito e non l’ha fatto, 

mi ha chiamato in causa su altre cose e le rispondo. Per 

fare, poter fare concorsi per le categorie, da quello che mi 

dicono gli Uffici e che mi dicevano allora, bisogna prima 

affrontare dei criteri Presidente, lei lo saprà meglio di 

me, prima si va a vedere se c’è... si può fare un discorso 

di progressione verticale, tra i Funzionari, poi in atto si 

deve mettere, si fa il bando per la mobilità, non bastando 

queste due iniziative, poi si possono mettere i concorsi, si 

possono fare i concorsi, mi diceva il Dirigente Fiocca, e 

quindi questa è stata la procedura che noi abbiamo fatto, le 

ricordo caro Architetto Tumbarello, che se oggi voi avete, 

e dovete discutere, avete uno stralcio del Piano Regolatore 

sul centro storico e un accordo con l’università di Palermo 

è grazie al sottoscritto e alla Giunta precedente che l’ha 

fatto, le ricordo, se oggi l’articolo sul Museo del Vino è 

grazia al sottoscritto e alla Giunta precedente che ha 

ottenuto quel finanziamento, se voi oggi allo Stagnone avrete 

inizierete i lavori per liberare la bocca Nord è grazie al 

sottoscritto e alla Giunta che ha fatto quel finanziamento, 

quando voi sarete, avrete la metà, farete la metà delle cose 
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che abbiamo fatto noi, io vi plauderò, ma fino ad allora, vi 

conviene stare zitti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Fernandez prego. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Okay Presidente, grazie. Mi volevo riallacciare soltanto 

alla questione degli accessi agli atti, praticamente mi 

riferiscono che da breve, è uscita una Sentenza del TAR, che 

pare garantisse l’ingresso in spiaggia anche da strade 

private, solo per sapere se funziona così, grazie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

A piedi, a piedi, stiamo parlando a piedi non con le 

macchine. 

 

INTERVENTO 

 

C’è sempre stato questo. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Intanto ci sono dei problemi. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, colleghi tutti, 

pubblico. Presidente, riconosco io stesso che il mio 

intervento somiglia più ad una interrogazione e quindi, se 

dovesse ritenerlo opportuno, basta un cenno e lascerò la 

parola ai colleghi già iscritti, ma dopo il suo intervento, 

durante il quale comunicava all’intera aula che la Seduta 

delle interrogazioni è previsto per giorno 7 di luglio, mi 

sembra giusto provare a trasformare una delle interrogazioni 

in comunicazione, data l’urgenza e le scadenze; mi riferisco 

al Regolamento per l’uso, la gestione e l’affidamento degli 

impianti sportivi che quest’aula ha votato in data 24 marzo 

2022, tutti i colleghi, ricorderete il tempo che quest’aula, 

e le Commissioni di merito, hanno impiegato per approfondire 

e studiare la stessa proposta dell’Amministrazione, che poi 

dalla stessa aula è stata ampiamente modificata e approvata 

con gli emendamenti. Presidente, l’art.5 di questo 
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Regolamento, quello che si riferisce alla classificazione 

degli impianti sportivi comunali, recita che, “è obbligo 

dell’Amministrazione Comunale individuare tempestivamente a 

seguito della pubblicazione del presente Regolamento, gli 

impianti sportivi comunali aventi rilevanza economica”, 

questo è un comma dell’art.5, proposto tramite emendamento 

dal collega Cavasino, sottoscritto da diversi Consiglieri, 

che fu approvato all’unanimità perché andava ad eliminare 

quel parere contrario che il Segretario, il Dottor Giacalone 

aveva dato allo stesso articolo 5, perché non era chiaro chi 

fosse a stabilire quali impianti fossero a rilevanza 

economica e quali senza. Presidente, l’art.9, l’art.5 è solo 

una premessa, l’art.9 recita, “le concessioni stagionali 

vengono assegnate in seguito alla pubblicazione di apposito 

bando, pubblicato entro il 15 giugno di ogni anno”, se non 

erro siamo al 23, il 15 giugno è già passato da una settimana, 

ma, non intervengo tanto Presidente, per, come dire, 

sottolineare questi sette giorni di ritardo, che per varie 

motivazioni sicuramente valide, possono anche probabilmente, 

essere capite e condivise, bensì perché le Associazioni 

Sportive, hanno bisogno di programmare durante il periodo 

estivo, tutte le attività da tenere per la preparazione 

atletica delle proprie squadre e le comunicazioni alle 

Federazioni di riferimento per la programmazione dei vari 

campionati, quindi se all’interno del Regolamento quest’aula 

ha precisato che la scadenza debba essere quella del 15 

giugno, un senso c’è, e non ci siamo inventati una data a 

caso e l’abbiamo messa lì solo per fare figura e mettere 

pressioni a chi ha il dovere di pubblicare e redigere questo 

bando; ma c’è di più Presidente, l’allegato A) Rapporti con 

Istituzioni scolastiche, recita che entro il 30 aprile e non 

oltre la fine dell’anno scolastico, sono passati entrambe le 

scadenze, il settore Sport richiede l’assenso al Dirigente 

scolastico, che lo sottopone al Consiglio d’Istituto, per 

l’uso delle strutture sportive scolastiche, anche lì c’è un 

procedimento ben preciso, vero è che l’immobile è di 

proprietà del Comune, ma la scuola, con le proprie attività, 

ha priorità, nell’utilizzo dello stesso impianto, quindi il 

Comune prima di poter disporre di queste palestre 

scolastiche, deve avere l’assenso del Dirigente scolastico 

e quindi dal Consiglio d’Istituto, perché ci può anche essere 

una scuola che per fare un esempio, aderisca ai progetti Pon 

sportivo, e magari ha bisogno di utilizzare quella stessa 

palestra i mercoledì pomeriggio, e quindi il Comune può 

assegnarla sì a qualche società sportiva locale, tranne che 

in quella giornata specifica. Altre scadenze Presidente e 

concludo, possono essere riscontrate all’art.7, dove in due 

punti si legge che: “Se le scuole sono gestite in parte come 

servizi da una partecipata”, e mi pare che a Marsala sia 

così, “la stessa deve attenersi al Regolamento dell’Ente e 

modificare il proprio entro un mese dall’approvazione dello 

stesso”, approvato il 24 marzo, oggi ne abbiamo sempre 23 
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giugno, e al secondo comma si legge: “Gli Istituti 

scolastici, entro il 30 giugno di ogni anno, devono 

comunicare all’Ente, il piano di utilizzo delle palestre”. 

Io ho avuto modo Presidente, di, provare ad avere delle 

informazioni da chi vive il mondo della scuola, e di tutto 

questo non è stato fatto nulla, nessun piano, nessuno sta 

stilando un piano da consegnare al Comune, nessun Ufficio ha 

predisposto e pubblicato il bando entro il 15 giugno, ma 

come precisavo poc’anzi Presidente, non è tanto il problema 

delle scadenze, la mia non vuole essere una nuda provocazione 

all’Amministrazione o all’Ufficio, ma è intenzione nostra, 

mia e del Consigliere Orlando, mettere in risalto la 

necessità delle Associazioni e delle Società Sportive, di 

poter per tempo programmare le proprie attività, perché senza 

il tempo a disposizione, nulla di tutto ciò, può essere 

fatto. Saranno più delle comunicazioni, Presidente, piscina 

e stadio comunale Angotta, lo stadio Angotta, so, ho delle 

foto, si trova davvero in una condizione pietosa, in diverse 

occasioni si ripete sempre che Marsala è la quinta città 

della Sicilia, che Marsala deve tornare a far calcio, ho 

avuto modo di leggere anche un’intervista dell’Assessore 

Tumbarello che fa ben sperare, parlando di calcio Marsala, 

si leggeva nello stesso comunicato, che probabilmente 

tornerà ad esserci una squadra, con l’acquisizione del titolo 

di una squadra della stessa provincia, ma le condizioni dello 

Stadio sono quelle che sono, più che pessime e allo stadio 

non si va soltanto per giocare a calcio, c’è una pista di 

atletica che potrebbe essere utilizzata da Associazioni che 

si ritrovano ad allenarsi sull’asfalto in qualche spiazzale, 

cosa poco dignitosa. E concludendo Presidente, a proposito 

della piscina comunale, con la Commissione Lavori Pubblici 

abbiamo iniziato a esaminare il programma triennale delle 

opere pubbliche che l’Amministrazione ha trasmesso, e in uno 

degli interventi presenti nell’allegato due della scheda D, 

vi è un intervento riguardante proprio al piscina con un 

importo di alcuni milioni di euro, per l’efficientamento 

energetico dello stesso immobile, cosa più che lodevole e 

necessaria perché tutti conosciamo lo stato di 

quell’immobile, ma è pure vero, che anche in questo caso, 

Presidente, abbiamo a Marsala, talenti riconosciuti a 

livello nazionale, che portano in giro per l’Italia il nome 

della nostra città, per i risultati conseguiti in gare 

agonistiche e campionati nazionali, che sono obbligati ad 

allenarsi in un’altra città della provincia, e a recarsi 

presso lo stesso impianto giornalmente, facendo dei 

sacrifici enormi, ma c’è di più, l’impianto che fino ad oggi 

li ha ospitati, probabilmente, tra poco, dovrà chiudere per 

lavori ed altri problemi di carattere oggettivo e le stesse 

Associazioni interessate, non sanno se possono permettere ai 

propri iscritti ai propri atleti, di continuare con le 

attività, lo stesso impianto Presidente, e concludo davvero, 

fino a luglio dello scorso anno, veniva utilizzato da questi 
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atleti, i motori funzionavano, è vero, la Commissione Accesso 

agli Atti, durante una Seduca con il... no, scusate, una 

Seduta della Sesta Commissione Consiliare, Sport, presieduta 

dal Consigliere Fernandez, ha visionato l’impianto ed è vero 

che vi sono delle, come dire, carenze anche strutturali, ma 

l’impianto in se per se funzionava e ci ritroviamo ancora 

una volta, parlando di sport, a Marsala, con atleti che 

potrebbero fare tanto, potrebbero portare sempre di più in 

alto il nome della nostra città, e sono obbligati a dedicarsi 

ad altre passioni o a sacrificare molto più tempo e risorse 

economiche, trasferendosi in altre città della provincia, 

per non dire della Regione Siciliana. Grazie Presidente e mi 

scuso per l’intervento un po’ lungo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È scritto a parlare il Consigliere Walter Alagna, ne ha 

facoltà collega. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, Signori Assessori. 

Io Signor Presidente, prima di intervenire sulla 

comunicazione che intendevo dare, al richiamo, così come lei 

avrà ben capito, a quello che è il Regolamento del Consiglio 

Comunale, le comunicazioni sono comunicazioni, i tempi di 

svolgimento sono limitati, anche perché non possono togliere 

spazio a quello che dovrebbe essere il lavoro vero, quindi 

l’approvazione, la discussione degli atti deliberativi, non 

voglio farla... non voglio dilungarmi, perché ci siamo 

capiti. La comunicazione è fonte, fonte, approvvigionamento 

di una problematica, veloce, reale, questa fonte, può servire 

al Governo della città, ai colleghi Consiglieri o a chi ci 

ascolta, per fare un’analisi, per produrre degli effetti, il 

mio ragionamento stasera, Signor Presidente, riguarda la 

pulizia, l’intervento dell’Amministrazione, nelle strade, 

nelle aiuole, nei marciapiedi, i marciapiedi ormai ritengo 

che siano fonte di studio, da parte dell’università di 

Agraria, per comprendere come cresce l’arbusto, come si 

diffonde e com’è che un arbusto comincia a diventare albero 

in un marciapiede, poi ci sarebbe anche lo studio della 

facoltà di Antropologia, per capire nel sociale, come l’uomo 

diventa o si trasforma, e lascia lì, indipendentemente dalla 

zona, dal territorio o dalla cultura, titolo di studio, 

mettiamoci tutto ciò che vogliamo, lascia lì le scarpe 

abbandonate, gli stivali che non sono più di moda, bene, 

Signor Presidente, come vede, brevissimo, e io chiedo, ma 

non come interrogazione, ma chiedo che si prenda atto, si 

faccia fonte, perché sto parlando Signor Presidente, non 

della discarica di, chissà quale territorio sperduto 

nell’entroterra marsalese, ma della via Crispi, che sembra 

come dire, una zona di abbandono quotidiano di immondizia, 
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di disattenzione e quindi è opportuno che qualcuno prenda a 

se, queste informazioni, e possa provvedere. La ringrazio 

Signor Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Alagna. Prego Assessore Tumbarello e poi una 

comunicazione all’aula Consiliare da parte dell’Assessore 

Peppe D’Alessandro. Ha la parola già Assessore. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

No, volevo intervenire per... a seguito dell’intervento del 

Consigliere Di Pietra, 71 Consigliere, 71 giorni, 71 giorni, 

dico sono 71 giorni che io... che io... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

No, no, però dico, no, non significa, le sto dando un numero 

per dirle quello che ho fatto in 71 giorni, o quello che sto 

facendo in questi giorni. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Come? Non ho capito. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Ah, (inc.) gliene posso dare tutti quelli che vuole, tanto 

stia tranquillo che vince. E allora, la volevo rassicurare 

sullo stadio comunale, perché dico, al di là di un po’ di 

erbacce, del manto erboso sul quale già stiamo lavorando, 

lei è informatissimo, lo sa che stiamo lavorando, stiamo 

irrigando tutti i giorni, l’abbiamo tagliato, dobbiamo fare 

la risemina, dopodiché tagliamo quel po’ di erbaccia che c’è 

in giro, così tutta la gente che va lì a fare fotografie, si 

può fare la bella foto, bella tranquilla, perché, l’impianto 

idrico funziona, l’impianto elettrico funziona, una volta 

fatto il manto erboso, le attività si possono espletare, 

almeno quelle di allenamento, la Commissione Pubblici 

Spettacoli, è convocata, aspetta solo un ultimo adempimento 

dell’impresa che deve sistemare un quadro elettrico e 

facciamo il collaudo, dopodiché l’impianto sarà efficiente, 

quindi, voglio dire, tutto questo allarme sullo stadio 

comunale, a me lascia completamente tranquillo, almeno che 

dico, non vogliono andarsi a fare le fotografie, le belle 
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fotografie lì, allora, glielo sistemiamo subito così, lo 

apriamo almeno alle fotografie, invece stiamo lavorando 

anche sul Marsala Calcio, ci stiamo provando, noi ci stiamo 

mettendo la faccia, non so altri se lo faranno, tutti questi 

che pubblicano foto, non so se ci metteranno pure loro la 

faccia, oppure, ho il sospetto invece che ci sia qualcuno 

che da sotto stia (inc.) altre situazioni, tipo che vogliono 

fare... non vogliono fare riuscire questa iniziativa, ho il 

sospetto che sia questa la cosa, tuttavia, ci proviamo, noi 

non ci arrendiamo di fronte a queste cose. La piscina, la 

voglio rassicurare anche sulla piscina, almeno limitatamente 

all’aspetto della funzionalità dell’impianto, quello ancora 

funziona, quello ancora funziona, quindi, la nostra 

intenzione è quella di effettuare la bonifica e la pulitura 

della vasca, dopodiché aprirlo almeno agli allenamenti delle 

società che fanno nuoto. Ricolleghiamoci all’inizio del suo 

intervento, che era quello di individuare gli impianti che 

avessero rilevanza economica, dico, la risposta l’ha data 

lei stesso successivamente, perché, se parliamo di stadio 

municipale che ancora non è pronto, e di piscina che non 

sarà pronta neanche a fine anno, è giusto? Dico, come 

facciamo parlare di rilevanza economica di impianti, di 

Strasatti che ancora deve conseguire l’agibilità... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Ah, questo è quello che vi interessa? E va beh, 

pubblicheremo... no, no, ho sbagliato, mi scusi, mi correggo, 

non era questo che la interessava, era invece il fatto che, 

siccome funziona, noi faremo il bando, è giusto Segretario, 

per l’affidamento, è a breve questo, sia di questo sia del 

Pala Bellini, quindi, voglio dire, cos’altro resta?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Va beh, poi ne parliamo la prossima puntata, grazie comunque. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Onestamente dico, cioè, io vi inviterei per le situazioni 

che ho detto prima, attenzione, stessa cosa vale per lei 

collega Di Pietra, come ho dato... attenzione, come ho dato 

la parola al collega Passalacqua, io darò la parola anche a 

lei, perché è giusto che sia così, non ci sono più 

interventi, ha tutto il diritto di dovere replicare, non so 

se mi spiego, ha tutto il diritto, io glielo do, glielo do, 

poi dico, alla  prossima Seduta, andiamo al contrario, onde 

evitare poi che qualche collega di quelli precisi, anche 
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nella tempistica degli interventi relativi alle 

comunicazioni, è giusto? Che poi magari mi ripiglia perché 

ha ragione nel riprendere il Presidente, okay? Prima 

trattiamo gli atti deliberativi, e alla fine facciamo tutte 

le comunicazioni del caso, quindi le comunicazioni dalla 

prossima Seduta, le mettiamo alla fine. Collega Di Pietra, 

prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Presidente grazie, io condivido il suo ragionamento e quello 

del collega Alagna, ma mi dispiace se passasse un messaggio 

diverso, intanto, per rispondere all’Assessore Tumbarello, 

Presidente, 71 giorni sono i giorni da quando lo stesso 

Architetto Tumbarello, è Assessore del Comune, ma 

l’Amministrazione Grillo ha un Assessore allo Sport da quando 

si è insediata, non mi pare di aver citato lei nel mio 

intervento, e il problema di un Settore come in questo caso 

quello dello Sport, non può essere riconducibile e 

personificato in una sola persona, in un solo Assessore, c’è 

un’Amministrazione che governa da due anni, c’è sempre stato 

qualcuno che ha ricoperto il ruolo di Assessore allo Sport, 

e guarda caso, oltre a rassicurarmi circa la piscina comunale 

e lo stadio e io la ringrazio, ma, fin quando quest’aula non 

viene messa a conoscenza di quello che questa Amministrazione 

fa, è normale che noi chiediamo, quindi, mi sembra pure 

lecito chiedere ecco, ma la parte più importante 

dell’intervento Assessore, era quella riguardante le 

scadenze e i bandi, al di là delle considerazioni politiche, 

personali, di Giunta, che possono essere condivise o meno, 

vi è un regolamento che l’Amministrazione e gli Uffici hanno 

l’obbligo di rispettare, quest’aula l’ha votato il 

Regolamento, e quindi vi è l’obbligo di rispettare le 

scadenze previde dal Regolamento, impianti a Marsala non ce 

ne sono solo due, non c’è solo il palazzetto dello Sport e 

non c’è solo, la palestra Fortunato Bellina, e né io e né il 

Consigliere Orlando, abbiamo interesse, in uno di questo 

impianti specifici. L’art.5, recita che l’Amministrazione 

deve individuare quali siano gli impianti a rilevanza 

economica e quelli senza, per tutti gli impianti che non 

hanno rilevanza economica che lei non ha citato e che sono 

funzionanti, poteva già essere pubblicato il bando 

rispettando le date. Scusi Presidente per il secondo 

intervento, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Orlando, dico... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sull’ordine dei lavori. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Sull’ordine dei lavori, dobbiamo trattare l’art.58 quindi, 

chiedo ufficialmente il prelievo del punto 5. Un attimo solo, 

il collega Passalacqua vuole chiarire... prego. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Ci siamo confrontati noi due, assolutamente la parola 

collusione è stata poco opportuna nell’intervento, il mio 

era continuità di linea politica e appartenenza politica, 

questo però è assolutamente quello che volevo dire e che 

ribadisco, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto Consigliere Passalacqua. Già concordato con il 

Presidente della Commissione, tranquillo, già concordato 

anche con il Presidente della Commissione, appena arriverà 

il momento opportuno sarà fatto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Diamo la parola all’Assessore Peppe D’Alessandro. Prego 

Assessore. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Grazie Presidente, Signori Consiglieri. Io volevo comunicare 

all’aula, delle informazioni importanti di cui è necessario 

condividere ovviamente, con il massimo consesso cittadino, 

perché sono delle scelte importanti che dovranno essere prese 

a brevissimo da questa Amministrazione, e che riguardano la 

gestione dell’acqua nei prossimi 30 anni; è tutta una 

situazione da addivenire che, parte dal lontano 2006 con il 

D. Lgs.152 che ha demandato la gestione del servizio idrico 

integrato, di tutti i Comuni della Regione siciliana, nonché 

nazionali, ai così detti ATO idrici, e diciamo che nel tempo, 

si è cercato appunto di portare avanti tutta una serie di 

politiche che hanno purtroppo visto una serie anche di 

fallimenti e di impedimenti vari, che ne hanno determinato 

di fatto un rallentamento, negli ultimi due anni, Consigliere 

Orlando... diciamo che, c’è stata una accelerata nella 

procedura, anche perché, i Comuni, tutti i Comuni della 

provincia di Trapani, di fatto siamo in una situazione, in 

una procedura di infrazione, perché ancora di fatto la 

gestione del servizio idrico integrato non è passato 

direttamente nelle funzioni appunto dell’ATO per come 

prescrive la legge, per cui, c’è stata una accelerata di 

questo procedimento, e al 31/12 dell’anno 2021, l’Assemblea 
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territoriale dell’ATO ha approvato il così detto Piano 

d’Ambito di tutta la provincia di Trapani; questo Piano 

d’Ambito, non è altro che la fotografia, sia da un punto di 

vista strutturale e sia da un punto di vista finanziario ed 

economico, di quelli che sono i servizi idrici territoriali 

di ogni singolo Comune e di come dovranno essere, diciamo, 

gestiti nel prossimo futuro, e questo Piano, ha previsto, 

praticamente, investimenti in tutta la provincia di Trapani, 

per circa 1000 milioni di euro, esattamente 1000... ho pure 

difficoltà a dire la cifra perché è veramente una cifra molto 

importante, ma stiamo parlando di 1000 milioni di euro e 

8... 373,29 che riguardano praticamente degli investimenti 

sia nell’Ambito della rete idrica, sia nell’Ambito del 

sistema fognante, e sia nell’Ambito del sistema depurativo; 

per la sola città di Marsala, sono previsti investimenti per 

oltre 145.000.000,00 di euro, che riguardano praticamente, 

il rifacimento della rete idrica, il rifacimento anche della 

rete fognaria, il collegamento con Montescuro, e quindi, 

diciamo, interventi essenziali per la nostra città. Che cosa 

succede? Succede che l’ATO è chiamato, per poter attingere 

e anche appunto, per regolarizzarsi alle prescrizioni 

dell’ARERA, e quindi, per ciò che prescrive il D. Lgs.152, 

ad approvare le modalità di gestione di questo servizio 

idrico integrato, unico nella provincia di Trapani, quindi, 

ci sono state continue interlocuzioni, continue Assemblee 

anche con gli altri Comuni, perché, le proposte che vengono 

messe sul tavolo per quanto riguarda le modalità di gestione 

sono di tre tipi, 1) è la costituzione di una società in 

House, formata praticamente da tutti i Comuni della provincia 

di Trapani che costituiscono l’ATO idrico, allora in questo 

caso, dovrebbero sottoscrivere un capitale sociale che è 

stimato, per coprire appunto gli investimenti previsti in 

55.000.000,00 di euro, e quindi, ogni singolo Comune, che 

costituisce questa società in House, dovrebbe andare a 

sottoscrivere un capitale sociale che nel caso di Marsala, 

che detiene il 18,66% di tutto l’ATO idrico, andrebbe a 

significare, andare a sottoscrivere un capitale sociale di 

oltre 10.000.000,00 di euro, che deve versare il Comune di 

Marsala; l’altro tipo di gestione che viene proposto, è 

quella di andare a fare una società mista, pubblico/privato, 

che preveda almeno la partecipazione del 30% da parte di una 

società privata, anche in quel caso, è ovvio, se l’obiettivo 

comune di tutte le Amministrazioni, che fanno parte dell’ATO, 

compresa anche quella di Marsala che è quella che, la 

gestione dell’acqua deve essere pubblica, perché per noi è 

fondamentale che la gestione e il controllo sull’acqua deve 

rimanere pubblica, è ovvio che anche questo significa che 

nella compagine, diciamo, societaria che si andrebbe a 

creare, bisognerebbe andare a garantire almeno il 51% che 

rimane di proprietà pubblica, e quindi anche in questo caso 

l’esborso per andare a fare il capitale sociale, per andare 

a sottoscrivere il capitale sociale, sarebbe anche lì alto; 
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la terza ipotesi, è invece quella di gestire l’acqua 

pubblica, l’acqua con un soggetto privato attraverso un bando 

similare a quello praticamente che esiste in questo momento 

per l’RSU, per l’immondizia. Queste sono eh... ciò che in 

questo momento noi siamo chiamati a scegliere, il tipo di 

gestione che dovrà essere adottato in sede di Assemblea 

dell’ATO idrico, vi rendente conto che sono delle scelte 

ovviamente complicate, difficili, perché, ripeto, per quanto 

ci riguarda il nostro obiettivo è quello di mantenere l’acqua 

pubblica, però nello stesso tempo dobbiamo pure fare i 

calcoli anche nella sottoscrizione di questo capitale 

sociale, che non è una somma indifferente, anche perché, 

significa pure, che alla sottoscrizione di questo capitale 

sociale e di questa costituzione, di questa società, devono 

essere d’accordo tutte e 26 Consigli Comunali della 

Provincia, e non tutti hanno la capacità economica di potere 

sottoscrivere questo capitale sociale, per cui, vi rendete 

conto che insomma, è una problematica non indifferente. 

Un’altra soluzione che si sta prendendo in considerazione in 

questo momento, è quello di interloquire, con delle società 

che sono a prevalente, no a prevalente, a totale 

partecipazione pubblica, vi faccio pure il nome della 

società, perché, li stiamo contattando un pochettino tutti, 

ma, il 28 di giugno, abbiamo una delegazione formata dal 

Comune di Marsala, Mazara, Alcamo e Trapani, avremmo un 

incontro con l’AMAP, che gestisce praticamente, che è una 

società completamente partecipata, completamente pubblica, 

partecipata al 50%... al 51% dal Comune di Palermo, e 

praticamente il 49% da tutti gli altri Comuni della provincia 

di Palermo, per capire se ci possono essere... AMAP; per 

capire se ci possono essere le condizioni per potere iniziare 

un ragionamento e potere eventualmente entrare in questa 

compagine per la gestione direttamente anche attraverso una 

struttura che è già collaudata, funzionante eccetera, 

eccetera, nel territorio palermitano, tutto questo perché? 

Una volta individuata la tipologia di gestione appunto, di 

questo ATO idrico, è ovvio che poi si dovranno trovare le 

condizioni per potere investire appunto, questo miliardo di 

euro, in 25 anni, e quindi ci deve essere pure la possibilità 

anche di un ritorno economico perché, è ovvio che chi va ad 

investire in una situazione del genere, si deve fare bene i 

conti, perché significa, ovviamente un investimento non 

indifferente, e tutto questo, ha anche una scadenza 

importante, che è il 30 di settembre, perché che cosa succede 

il 30 di settembre, siccome, la maggior parte di questi 

investimenti sono previsti attraverso i finanziamenti del 

PNRR, l’unico soggetto abilitato a richiedere questi 

finanziamenti è l’ATO idrico, che deve avere già individuato 

la modalità di gestione... 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Mi scusi, Assessore D’Alessandro, a titolo di chiarezza, ATO 

idrico della provincia di Trapani. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Sì, sì, della provincia di Trapani. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Siccome non è stata specificata la provincia di Trapani, è 

giusto specificarla. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Sì, sì, della provincia di Trapani, chiedo scusa Presidente, 

della provincia di Trapani. Quindi, ovviamente, a questo 

punto, dobbiamo capire, ed è necessario, ovviamente io, qua 

sto informando così, per le linee brevi, il Consiglio 

Comunale, ma sarebbe pure opportuno Presidente, magari 

approfondirlo meglio non lo so, nelle Commissioni, in degli 

incontri per... perché, ovviamente, dobbiamo prendere una 

decisione e dobbiamo comunicare la nostra decisione, 

pubblico, privato, direttamente in Assemblea, quindi, per 

me, io, ritengo che questa sera dico, queste informazioni, 

che ripeto, sono solamente eh... dico, li sto comunicando, 

ma è ovvio che necessitano degli approfondimenti ed è ripeto, 

necessario assolutamente che il Consiglio Comunale venga 

giustamente, correttamente, coinvolto in una decisione così 

importante per quello che sarà il futuro della gestione 

dell’acqua, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Attenzione, voglio fare un breve intervento perché, perché 

ritengo che la questione sollevata in questo momento 

dall’Assessore D’Alessandro, è di una importanza tale che 

non si può discutere in tre minuti, non è oggetto 

dell’odierna convocazione, è una comunicazione che viene 

fatta dall’Assessore D’Alessandro in maniera molto corretta 

vuole anche coinvolgere nelle scelte il Consiglio Comunale 

per com’è giusto che sia, perché poi alla fine, è sempre una 

scelta che compete al Consiglio Comunale, quindi, tanto vale 

iniziare una discussione a monte, invece di trovarci con 

delle situazioni già quasi decise, sapendo sempre come ha 

anticipato l’Assessore D’Alessandro, dipende dai 24 Comuni, 

quindi non è che dipende solo dal Comune di Marsala, il 

Comune di Marsala può fare una propria battaglia all’interno 

dell’ATO idrico. Io ritengo, se siete d’accordo colleghi 

Consiglieri, di affrontare questa questione, o in 

un’apposita Commissione da convocare, per esempio la 

Commissione che si occupa di acqua, se non sbaglio dovrebbe 

essere Lavori Pubblici, dove invitiamo anche i Gruppi 
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Consiliari, facciamo un paio di riunioni, interlocutoria e 

poi se ritenete, anche utile e necessario, convocare, perché 

no, anche appositamente una Seduta di Consiglio Comunale per 

discutere solo ed esclusivamente di questa questione, però 

prima che noi discutiamo e affrontiamo la questione, ritengo 

che sia doveroso quanto meno, iniziare ad approfondire alcuni 

passaggi, e ritengo che questi passaggi debbano essere 

approfonditi quanto meno in Commissione, si invitano i 

Dirigenti, si invitano i Funzionari, ci documentiamo anche 

noi, e poi in un’apposita Seduta di Consiglio, che non dovrà 

essere fra sei mesi, ma io ritengo nel giro di una decina di 

giorni, stabiliamo quando, tutti assieme, e affronteremo la 

questione, perché ritengo che sia una questione molto 

delicata, molto delicata, perché significa che nel momento 

in cui entra in gioco l’ATO idrico, il Comune si spoglia del 

proprio ruolo nella gestione del servizio idrico, quindi le 

tariffe, gli interventi, gli investimenti, tutto, sarà a 

totale decisione della Governance dell’ATO idrico, quindi, 

sotto questo aspetto dico, bisogna attenzionare un po’ tutto, 

quindi dico, riteniamo se siete d’accordo, di prendere per 

buona la comunicazione in questo momento fatta 

dall’Assessore D’Alessandro che ringrazio, iniziamo a 

trattare i punto all’ordine del giorno per i quali siamo 

stati convocati, quindi, a partire dall’art.58 e stabiliremo 

assieme, prossima settimana, una Seduta, due Sedute, tre 

Sedute, da dedicare per approfondire la questione nella 

Commissione di Merito. Prego collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente. Io non posso che ringraziare l’Assessore 

D’Alessandro della comunicazione che ha reso in aula, tra 

l’altro me l’anticipava proprio prima di entrare in aula, 

prima dell’inizio dei lavori; ringrazio l’Assessore 

D’Alessandro, però, allo stesso modo non posso accettare 

come metodo quello di scegliere noi, in quattro e 

quattr’otto, una decisione così importante, senza avere 

debite relazioni e debite proiezioni su quelle che sono le 

alternative che ci illustrava, e a tal riguardo chiedo 

all’Assessore D’Alessandro, come sta approcciando la 

questione il Sindaco Grillo, considerato che ad esempio, per 

quanto riguarda la paventata esternalizzazione del servizio 

dei trasporti, c’è un team di esperti che sta redigendo 

Business Plan per verificare la fattibilità e 

dell’operazione A e dell’operazione B e dell’operazione C, 

io credo che il servizio idrico, debba necessariamente, con 

tutti i sacrifici del caso, rimanere pubblico, perché ritengo 

che i servizi essenziali, questo Stato, li deve ancora 

garantire ai propri cittadini, perché altrimenti non si 

capisce a cosa servono le tasse pagate, se qualsiasi tipo di 

servizio bisogna sempre ricorrere al privato per la relativa 

gestione e a tal riguardo faccio proprio una considerazione 
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veramente elementare e che se vi è l’interesse dei privati 

in un settore importante come quello del servizio idrico, va 

da se che un privato nulla fa per beneficienza, lo farà 

perché capisce e percepisce la bontà dell’operazione e i 

ritorni economici che l’operazione stessa andrà a 

determinare; pertanto ritengo, Assessore D’Alessandro, che 

piuttosto che limitarci a discutere tra di noi senza apposite 

relazioni su quello che è necessario fare, è necessario 

avere, per davvero, dettagliate relazioni, certificate anche 

dai famosi esperti, che coinvolge continuamente il Sindaco 

per altri settori, per altri servizi, ma sicuramente avranno 

anche le competenze per poter dare le loro relative 

indicazioni. L’auguro è Assessore, di fare ogni sforzo per 

mantenere il servizio pubblico, perché va da se, e già, come 

dire, lo si è paventato in diversi anche articoli di giornali 

che sono usciti nei mesi addietro, il rischio è che le 

tariffe non potendole controllare più, il rischio è che 

possano essere triplicate, quindi capiamo bene, le 

difficoltà che andremmo a richiedere, i sacrifici economici 

che andremo a richiedere ai nostri concittadini, per cui 

Presidente, per davvero invito ad approfondire la questione 

come è giusto fare, ma con delle persone qualificate, con i 

Dirigenti, con esperti che possano realmente darci le debite 

indicazioni e delucidazioni del caso, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie. Stessa cosa Consigliere Coppola, io la invito... la 

invito in massimo due minuti, a definire il suo intervento. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Colleghi, grazie Presidente. No, no, quanto dichiarato 

dall’Assessore D’Alessandro, è una cosa anche preoccupante 

per certi aspetti e che ci carica di una responsabilità che 

non può essere demandata solo ed esclusivamente a 24 

soggetti, perché poi sarà il Consiglio Comunale, che dovrà 

decidere; dunque io ritengo, siccome è una cosa che coinvolge 

tuta la città, a tutti i livelli, non solo cittadini, 

imprese, attività commerciali, io credo Presidente, che al 

di là, degli studi e degli approfondimenti che devono essere 

fatti necessariamente dalle Commissioni di competenza, e che 

soprattutto non sia oggetto di fratture tra Maggioranza e 

Opposizione, perché riguarda il futuro della nostra 

comunità, io credo che anche qualche Consiglio Comunale 

aperto, dove la partecipazione attiva da parte di tutta la 

città, in assenza di una politica che non esiste più, perché 

una volta c’erano i partiti che si assumevano determinate 

responsabilità, oggi vediamo solo assistere, non me ne voglia 

il collega Ferrantelli, non c’entra niente, alla nascita 

estemporanea e momentanea di piccoli movimenti politici, che 

fi fatto non conoscono né la storia e neanche hanno nel 
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proprio immaginario il futuro della nostra comunità. Dunque 

Presidente, condivido quanto lei ha affermato di coinvolgere 

le Commissioni, ma credo che un Consiglio Comunale aperto e 

forse anche più di uno, che coinvolga tutta la città con la 

speranza che si divulghi in maniera più precisa tutta la 

città sull’informazione per quanto riguarda questa 

questione, credo che sia opportuna, perché, è una 

responsabilità che non può ricadere solo ed esclusivamente, 

è pur vero che noi rappresentiamo la città, ma siamo stati 

quelli più fortunati perché siamo qua dentro, ma ognuno di 

noi rappresenta per quello che è stato durante la campagna 

elettorale, dei movimenti dei partiti che sono quelli che 

poi dovrebbero dare veramente il giusto indirizzo politico, 

perché è così che funziona, perché non vorrei che domani si 

faccia la scelta di quella che potrebbe essere più 

conveniente rispetto a quello che è più giusto o viceversa. 

Dunque, è questo il mio... il senso del mio intervento 

Presidente, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, allora... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, Consiglieri, Consiglieri... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, Consigliere Rodriquez, dico, non per essere 

cattivo, lei vuole intervenire sulla questione? È 

intervenuto il suo Capogruppo, è intervenuto il suo 

Capogruppo, dico, se per ogni cosa anche che non è previsto 

all’ordine del giorno dovete intervenire due, tre per ogni 

Gruppo, non è consentito, perché non è un argomento iscritto 

all’ordine del giorno, me lo consenta, collega, me lo 

consenta, non è un problema di scortesia. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Chiaro? Affronteremo la questione prossima settimana nella 

Commissione di marito, assieme, stabiliremo quando, come, 

approfondire, scandire, se convocare un Consiglio aperto... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Ci sono sempre, stia tranquillo che ci sono sempre, il 

problema è diverso, il problema è diverso, ci sono sempre. 

E allora... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 

Assessore, noi dobbiamo incardinare l’art.58, però io la 

invito, è stato già anticipato dal collega Passalacqua a 

inizio di Seduta, una comunicazione che ritengo che sia, 

indifferibile, è una comunicazione, non è interrogazione 

come dice qualcuno, una comunicazione; diceva benissimo il 

collega Passalacqua, che c’è una (inc.) tra Ufficio 

Patrimonio e Sportello Unico per le attività produttive, ci 

riferiamo ad azienda, ad attività produttive, che hanno fatto 

richiesta di assegnazione di aree individuate in appositi 

progetti, chiaro? Area cimiteriale per quanto riguarda i 

fiori, chi vende i fiori, area artigianale per quanto 

riguarda le attività produttive, non si riesce a capire la 

competenza a definire il procedimento amministrativo a 

carico di chi è, sta di fatto che sono passati otto mesi 

dall’inizio del procedimento amministrativo, quando un 

procedimento deve durare 90 giorni, e non ci sono 

sospensioni, fra le altre cose, del procedimento 

amministrativo, bisogna capire questa responsabilità a chi 

è addebitabile, così come alcuni legali hanno chiamato il 

Consigliere Passalacqua, hanno inviato le note, stessa cosa 

posso dire di avere ricevuto, nella mia e-mail personale 

Istituzionale, e di essere stato contattato anche 

personalmente dove vogliono fare azioni di risarcimento nei 

confronti dei propri assistiti, dico, glielo sto dicendo, 

perché lei è da poco, è Assessore allo Sportello Unico per 

la attività produttive, ecco, se domani mattina, anche lei, 

vuole prendere a cuore questa cosa, e possiamo 

tranquillamente approfondirla, non si tratta di una, due, 

tre, quattro persone, è una questione di carattere generale.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Io sono stato investito di questa questione pochi giorni fa, 

sebbene c’è una corrispondenza di alcuni mesi, tra l’Ufficio 

Patrimonio e l’Ufficio Tecnico circa l’attribuzione, la 

competenza per le deliberazioni di concessione di suolo 

pubblico, per quanto riguarda le attività commerciali, il 

Segretario ha interpretato le competenze, le ha attribuite 

giustamente all’Ufficio Tecnico perché è scritto nelle 

attribuzioni che lo stesso Ufficio Tecnico ha avuto con 

l’ultima piana organica, quindi molto correttamente l’ha 
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interpretato il Segretario Generale e ha scritto al Dirigente 

dell’Ufficio Tecnico, c’è stata corrispondenza copioso tra 

i due Uffici, tra l’Amministrazione e l’Ufficio Tecnico, 

tuttavia, io mi sono fatto carico della questione su 

sollecitazione del mio collega Passalacqua, Rino 

Passalacqua, e l’ho rassicurato perché ho già parlato con il 

Dirigente dell’Ufficio Tecnico, in realtà si tratta di soli 

tre atti deliberativi, tre atti deliberativi, quindi, dico, 

la questione credo che rientri nella normale prassi 

Istituzionale, nel senso che, gli atti deliberativi saranno 

fatti nei prossimi giorni, e quindi io intendo rassicurare 

il Consigliere Passalacqua ma soprattutto le aziende che 

stanno aspettando questi provvedimenti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assessore, siamo a conoscenza che sono tre per le aree 

cimiteriali, io mi riferisco anche alla concessione delle 

aree PIP artigianali, PEP scusate, per le aree PEP, che 

analoga cosa, il Segretario Generale ne è testimone, dico, 

gente che aveva già da un anno fatto e versato le somme al 

Comune, addirittura con dei mutui concessi da parte delle 

Banche, hanno rischiato di avere revocato il finanziamento 

mettendo in discussione la solidità della propria azienda, 

perché nessuna sapeva chi doveva andare a fare la 

trascrizione, attenzione è, la trascrizione. Detto questo 

passiamo al punto 5. 
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Punto numero 5 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Piano delle valorizzazioni e dismissione degli immobili di 

proprietà comunale, redatta ai sensi dell’art.58 del D. 

Lgs.112/2008”. È il primo punto in questione, quindi non 

abbiamo bisogno nemmeno della votazione sul prelievo, 

l’Assessore nella Seduta... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non possiamo fare le interrogazioni, abbiamo detto che 

saranno fatte giorno 7, quindi, in automatico vengono 

scartate, quindi si passa direttamente... non possiamo fare 

le interrogazioni Segretario, l’abbiamo già comunicato, 

quindi, nel momento in cui, dico, ritenga che sia una pura 

formalità, sono tutti d’accordo i colleghi Consiglieri, 

abbiamo l’interrogazione al punto 4, ma, se siamo tutti 

d’accordo per come abbiamo detto, che la facciamo in un’altra 

sede... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 

Assolutamente sì, quindi in automatico con il consenso di 

tutti i colleghi Consiglieri presenti, passiamo al primo 

punto che possiamo trattare, che è proprio il punto 5, che 

fra le altre cose già era stato abbondantemente relazionato 

dall’Assessore Tumbarello. Se è sul punto 5, ecco, se vuole 

intervenire qualcuno sul punto 5, ne avete facoltà. Il punto 

5 è le dismissioni, ho visto che c’è il collega Fici che è 

prenotato, prego collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, sì, in merito alla delibera oggetto di 

discussione, Presidente, così come già fatto nelle apposite 

Commissioni, vorrei chiarito un aspetto che è anche oggetto 

di un emendamento voluto dal Sindaco, che è quello 

praticamente, di togliere dall’elenco inizialmente prodotto, 

che è l’elenco che diciamo, si ripete di anno in anno, 

all’atto della presentazione della delibera della 

dismissione degli immobili comunali, ed è praticamente lo 

stralcio dell’immobile che è sito in contrada Schiacciaiazzo 

che sarebbe la pista ippica; la delibera presenta una nota 

da parte del Sindaco, scritta a penna, a seguito di una 
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richiesta fatta da una ditta marsalese che vorrebbe ottenere 

in accomodato d’uso gratuito, la pista ippica di 

Schiacciaiazzo per fare degli appositi interventi di 

riqualificazione, considerato che per adesso in quell’area 

non vi è più nulla, e averla gratuitamente non so per quanto 

anni, io mi pongo semplicemente una domanda, da quello che 

a me risulta, ci dovrebbe essere un emendamento al Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche, e relativo proprio alla 

riqualificazione della pista di Schiacciaiazzo, ed è un 

intervento che il Comune sta portando avanti credo con 

l’avallo dell’Ingegnere Putaggio, per attingere a dei 

finanziamenti del PNRR, ora, non riesco a capire, noi cosa 

votiamo, cioè, votiamo lo stralcio della pista di 

Schiacciaiazzo così come proposta con la nota del Sindaco 

che vorrebbe darla in concessione gratuita, oppure vogliamo 

riqualificarla con i soldi pubblici, e se la vogliamo 

riqualificare con i soldi pubblici, questa nota allegata 

alla delibera, secondo me non ha alcun senso di essere stata 

inserita, io non riesco a capire come si fa a trasmettere un 

atto con una richiesta di questo tipo, se poi di contro gli 

Uffici stanno lavorando per riqualificare l’area in 

questione, pertanto io ci terrei ad avere un chiarimento a 

tal riguardo, in modo tale da organizzarci anche come Gruppo 

poi per il relativo voto. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Assessore Tumbarello, lei è Assessore da 

pochi mesi, forse un mese, non ricordo quanto, e giustamente 

non è una delibera che nasce da un ragionamento che secondo 

me, prima o poi va fatto; la delibera parla in oggetto, della 

valorizzazione e dismissione dei beni immobili disponibili 

del Comune di Marsala, fino ad ora, chi non ha avuto la 

responsabilità del Governo, si è limitato o ad astenersi o 

magari a volte votare sì, o non votare, ma chi  nel Governo, 

si è assunto sempre la responsabilità di votarla 

positivamente; negli anni, chi ha fatto il Consigliere 

Comunale come me, ha sollevato sempre la questione, perché 

parliamo sempre di dismissione e non parliamo mai di 

valorizzazione? Perché vede qual è il discorso, è una 

delibera sostanzialmente tecnica, per com’è, così per com’è 

predisposta al di là della volontà di cercare di dismettere 

le aree di sedime dalle demolizioni che ci sono state per le 

case costruite abusivamente, però è anche vero, che la 

delibera dovrebbe avere nel suo intento, anche uno scopo che 

dovrebbe essere anche quello politico, perché, se 

un’Amministrazione e che si pone in alternativa ad un’altra, 

non ha nel suo immaginario quella che è la prospettiva di 
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vedere le cose in maniera diversa, significa che 

sostanzialmente non abbiamo cambiato nulla, Architetto 

Tumbarello non so se riesce a seguire il mio ragionamento, 

voglio dire, questa delibera di fatto che cosa va a fare, va 

a coprire quelli che sono gli investimenti messi nel Piano 

Triennale famoso libro dei sogni, con la vendita dei beni 

patrimoniali, ma, io mi chiedo, ma il mattatoio, io porto 

l’esempio, a chi lo dobbiamo andare a vendere se rimane 

mattatoio Assessore Tumbarello, ripeto, lei, c’entra poco 

perché questa delibera è stata predisposta proprio così, 

perché si deve votare in questo preciso momento prima del 

Bilancio, ma se noi volessimo ragionare in un ragionamento, 

diciamo, di prospettiva, di valorizzare e poi rivendere o 

utilizzare i beni di proprietà del Comune, non ci troveremmo 

sicuramente nel nostro patrimonio, dei ormai, relitti, che 

potrebbero essere il cimitero di Cutusio, o il Mercato Ittico 

all’ingrosso, che formano un patrimonio enorme del Comune di 

Marsala, ma di fatto sono sostanzialmente solo dei costi. 

Dunque, io mi sono astenuto nella votazione della delibera 

proprio per questi motivi e sinceramente, Assessore 

Tumbarello, non sono disponibile a votare sì, perché oggi io 

che ho sostenuto questa Amministrazione, e che c’ho creduto, 

di fatto, rispetto alle Amministrazioni precedenti, non c’è 

stato un cambio di direzione neanche su queste cose, che 

secondo me meriterebbero un giusto approfondimento e una 

giusta concertazione con le forze politiche per vedere quello 

che si vuole fare, di questo enorme patrimonio inutilizzato 

che ha il Comune di Marsala. Dunque, per quanto mi riguarda, 

almeno, questa è la mia posizione personale, non so, ma penso 

che il collega Alagna, perché ne abbiamo discusso, è del 

nostro Gruppo, per cui noi, già annunciamo la nostra 

astensione dal voto di questa delibera. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, colleghi, Assessore Tumbarello. Ho avuto la 

possibilità di partecipare solamente a una Commissione 

Urbanistica, perché una se ne è svolta, purtroppo, in cui 

personalmente sono potuto venire a conoscenza di quest’atto; 

in quest’atto, oltre ai vari beni di dismissione, abbiamo un 

elenco di 85 alloggi popolari, Presidente, mi ascolta? 

Abbiamo 85 alloggi popolari inseriti, ora, la... non sono un 

Tecnico della materia, quindi, se magari l’Assessore mi può 

delucidare su questo, sono 85 alloggi popolari che per adesso 

sono occupate da famiglie che pagano un canone, ora, noi 

metteremo a bando... lo dico con la massima ignoranza sulla 

materia, quindi con una grande umiltà, noi siamo, mettiamo 
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questi alloggi popolari a bando con il rischio che queste 

famiglie possano essere all’indomani fuori di casa? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

No... e quelli... siccome fanno... la somma che noi portiamo 

al bilancio, sono le vendite Presidente... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Il valore, il valore di vendita, perfetto, dico, siccome lo 

stiamo portando a bilancio, vorrei capire, questi 85 alloggi 

popolari, se era... se è il caso, se è pertinente che vengano 

in questo atto, o meno, francamente credo che questi 85 

alloggi popolari, fare il conto sul valore di questi 85 

alloggi popolari, credo che sia, boh, poco pertinente, per 

non dire, diciamo, poco etico, quindi, vorrei delucidazioni 

dell’Assessore, per capire un attimo cosa rischiano queste 

85 famiglie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego collega Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Facevo una riflessione, sono 21 anni che 

siamo seduti in questi banchi, io, lei, il mio collega 

Coppola e qualche altro collega, Presidente, e si discute 

sempre della stessa delibera con sempre gli stessi immobili, 

e spesso e volentieri questa delibera da parte mia ha 

ricevuto il voto o di un no secco, o di un’astensione, e 

perché Presidente? Perché, le Amministrazioni utilizzano 

questa delibera solo per un aspetto finanziario, ma realmente 

l’Amministrazione in questo anno e mezzo a momenti due anni, 

quali iniziative ha fatto per la vendita di questi immobili, 

quanti immobili ha venduto in riferimento a tutte le delibere 

di dismissione che sono state fatte, quanti bandi sono stati 

fatti, è soltanto una copertura, diciamolo in aula, che siamo 

venuti qua solo per avallare una copertura che serve a 

bilanciare il Bilancio, e ci prendiamo in giro come sempre, 

oppure, realmente l’Amministrazione ha fatto un bando, è 

andato deserto, non interessa a nessuno... sono aspetti 

importanti per chi è seduto tra questi banchi e deve 

esprimere un voto, e non può sempre avallare la stessa 

delibera, credo che sia anche un po’ contro producente per 

chi viene in aula a votare, e per chi propone sempre lo 

stesso atto, quindi volevo capire io un pochettino se 
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l’Amministrazione in questo anno e mezzo che ha amministrato, 

ha fatto qualche bando per la reale vendita dell’immobile, 

o stasera ci viene a raccontare sempre la stessa favoletta 

che torneremo a riascoltare tra qualche annetto, quando si 

discuterà di nuovo di Bilancio. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ci sono altri interventi colleghi? Ci sono altri interventi? 

Al di là dei chiarimenti richiesti da parte del collega Fici, 

che è legittimo, e da parte del collega Passalacqua che è 

anche pertinente. E allora, Assessore vuole rispondere lei? 

Prego. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Cercherò di farlo, Signori Consiglieri. Allora, l’art.58, è 

un intervento normativo che impone alle Pubbliche 

Amministrazioni, di effettuare un atto di programmazione, e 

quello dell’esternalizzazione e delle alienazioni e delle 

possibili alienazioni, deve essere un atto di 

programmazione, che poi diventa allegato al Bilancio, quindi 

dico, è un atto obbligatorio, stiamo palando di un atto 

obbligatorio, che dico, ce lo ritroviamo ogni anno, mi pare 

normale perché è un atto obbligatorio. Andiamo al merito 

della questione, primo quesito, che è stato quello che ha 

proposta Nicola Fici, il Consigliere Nicola Fici, io ieri ho 

lavorato su delle integrazioni che abbiamo dovuto mandare al 

Ministero per il finanziamento, giustamente come ha detto 

lei, su PNRR, per la pista ippica, la pista ippica è un’area 

del Comune, e il Comune sta, speriamo di ottenere un 

finanziamento per un paio di milioni di euro, se non ricordo 

male, per realizzare attrezzature sportive su quella, 

quindi, non c’è in programma alcuna alienazione, non c’è in 

programma alcun affidamento, che io sappia, non esiste, 

questo per rassicurarla Consigliere. Andiamo al secondo 

quesito posto da Passalacqua, dal mio collega Consigliere 

Passalacqua; tutti i beni elencati nei tre elenchi che fanno 

parte della delibera, sono beni, che in quanto inseriti in 

questa delibera, diventeranno nel patrimonio disponibile del 

Comune, e quindi in linea teorica sono dei beni alienabili, 

è evidente che a questo dovrà conseguire, per essere 

alienate, dovrà conseguire un atto dell’Amministrazione che 

decide cosa farne di questi beni, se fare un bando pubblico 

o se fare una trattiva privata per esempio, nel caso degli 

alloggi, con gli stessi inquilini che li stanno occupando, 

dico, questo sarà valutato, ma mi pare a me che sia il 

percorso più ragionevole e più conducente, perché nessuno ha 

intenzione di buttare le persone che abitano negli alloggi 

popolari in mezzo alle strade, questo era il secondo punto. 

Il Consigliere Coppola, io la volta scorsa ho argomentato su 

quello... su come... quello che viene inteso come 
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valorizzazione, ma ho detto pure i limiti normativi a questo 

aspetto, e i limiti normativi sono almeno due, le lunghe 

procedure per quanto riguarda le opere in variante, mentre 

in un primo tempo la normativa stabiliva che la stessa 

approvazione del Consiglio Comunale e la trasmissione 

all’Assessorato competente, quindi l’Assessorato Regionale 

Territorio e Ambiente, costituisse l’immediata variante 

urbanistica, invece poi con una Sentenza del TAR è stato 

detto che, non era così, che invece dovesse seguire l’iter 

delle varianti ordinarie e dico, stiamo parlando di anni, il 

mio collego Assessore, ex Assessore Passalacqua, me ne potrà 

dare atto, quali sono i tempi per l’approvazione di una 

variante, quindi, dico, il mercato in questo caso, non ha 

interesse perché non ha interesse ad aspettare anni per 

andare a fare un investimento, questo è il concetto, così 

come, non è... se parliamo... lei ha detto, io ho ascoltato 

un suo intervento nelle Sedute passate e diceva: “Ma perché 

non lo trasformiamo in attività commerciale e vediamo se c’è 

l’interessamento”, per dire, è giusto? Il... noi non possiamo 

condizionare il mercato, dico, mi riferisco all’esempio fine 

a se stesso, possiamo invece, potremmo invece intervenire in 

un discorso più a largo respiro, che potesse dico, 

programmato per tempo, di un’opera tipo il Mercato Ittico, 

laddove potessero concorrere interessi pubblici e privati, 

con oneri e utili a carico di chi dovrebbe fare 

l’investimento, oneri, servizi in favore della Pubblica 

Amministrazione, utili, l’investimento che nel tempo dovrà 

eventualmente avere un ritorno ni favore degli imprenditori 

che lo effettuerebbe, però dico, questo, richiede 

programmazione e dico, sbracciamoci, e con il concorso di 

tutti possiamo anche intraprendere questo percorso, noi 

siamo disponibili, io sono disponibile a cominciare; 

tuttavia però, richiamo al fatto che questo è sempre un 

allegato di Bilancio. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Assessore Tumbarello, finalmente forse 

abbiamo trovato l’elemento o la persona giusta per portare 

avanti una strategia che se non si inizia non si farà mai, 

perché, lei ha appena detto che ci vuole tempo, ma nessuno 

mai pensa di portare avanti un’iniziativa, rimarranno così 

le cose, nei secoli dei secoli, e domani noi ci troveremmo 

Cattedrali come già quasi lo sono, che non serviranno a 

nulla, dunque se lei si impegna, e credo che, capto questa 

sua volontà, che l’anno prossimo, può anche darsi che saremo 

sempre nello stesso punto, ma già c’è una... almeno per 

qualche cosa si tenti di potere o valorizzare o cercare di 
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dismettere in maniera che possa essere resa appetibile, 

allora tutto ha un senso, perché altrimenti noi ci troveremo 

sempre un allegato di Bilancio che va finanziare determinate 

opere che non si faranno mai perché non si venderanno mai 

quei beni, dunque, se lei, è convinto e sono convinto che 

lei ne è convinto e io sono convinto che lei ci metterà il 

suo impegno per questa cosa, posso anche rivedere la mia 

posizione e visto che poi è un atto tecnico, votarla 

favorevolmente, però, Assessore Tumbarello, io non 

dimentico, io non dimentico, l’anno prossimo dico, noi, 

chiusa la questione, ci mettiamo a lavorare su queste cose 

e mi affido anche al collega Di Pietra, e al collega 

Ferrantelli che sono Presidenti di Commissione di 

competenza, per potere lavorare su queste cose.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente, ma l’Assessore non mi ha risposto, si è 

dimenticato di dirmi se l’Amministrazione nel corso della 

sua vita politica, da quando è entrata, lei no, perché è 

Assessore da poco, ma lei è un Tecnico di questo Comune, e 

quanto meno conosce gli atti di questo Comune, forse meglio 

di noi che siamo qua da 21 anni, e possiamo sapere se 

l’Amministrazione ha già intrapreso la dismissione quindi 

con un bando, cercando di vendere questi beni? O no? O è 

soltanto una partita di giro. Grazie Assessore. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Non c’è stato interesse insomma, eh, quindi, speriamo adesso, 

speriamo in questa... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

No, non sono informato, di questo non sono informato, mi dia 

il tempo, le risponderò la prossima volta, io di questo non 

sono informato. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Fici, prego. Assessore, se può avvicinarmi la 

delibera che sto per metterla in votazione. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente mi scusi, in merito al quesito che ponevo 

poc’anzi, dico, l’Assessore nel suo intervento come dire, ha 

confermato quanto era di mia conoscenza, ciò vero che 

l’Amministrazione sta lavorando ad un progetto di 

riqualificazione dell’area, motivo per cui presenteranno un 

emendamento al Piano Triennale delle Opere Pubbliche, mi 

dispiace rivolgermi all’Assessore perché, interlocutore 

dovrebbe essere il Sindaco, in quanto la nota alla delibera 

relativa alla dismissione degli immobili comunali, porta 

appunto un appendice che è proprio a firma del Sindaco, e 

tale appendice è riportata anche nel corpo della delibera, 

ovvero la modifica dell’allegato A con un’annotazione posta 

dal Sindaco in calce, appunto all’allegato, trasformando 

l’allegato A in allegato A1; io per questioni proprio di 

chiarezza, io voglio capire votando, cosa si vota, perché, 

stralciare l’intervento di dismissione relativo alla pista 

di Schiacciaiazzo per intervenire come Comune, per la 

riqualificazione, tanto di cappello, e ne do atto, ma, la 

delibera porta un’annotazione a firma del Sindaco dove si 

dovrebbe procedere ad un’assegnazione in concessione a d’uso 

gratuito ad una ditta, quindi delle due una, o si stralcia 

per un intervento di riqualificazione, o si stralcia perché 

è intenzione dell’Amministrazione affidarla a privati. 

Grazie. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Nella delibera, seconda pagina, ultimo periodo, richiama la 

nota e richiama la nota e richiama la richiesta della società 

che voleva ottenere in affidamento la pista, e il Segretario 

Generale e il Dirigente Cittadinanza a valutare a produrre 

adempimenti per eventuale avviso pubblico, quindi, dico, 

non... era evidentemente un atto antecedente alla 

predisposizione della delibera, ma in delibera è detto 

chiaramente che si procederà tramite avviso pubblico, 

eventualmente, Consigliere Fici, e comunque, dico, lo 

possiamo mettere a verbale.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Considerato che la discussione di carattere generale è 

terminata, passiamo agli emendamenti, per l’esattezza 

all’emendamento presentato dall’Amministrazione Comunale 

protocollo n.51442 del 10/05/2022. Riporta i pareri 

favorevoli sia di carattere tecnico sia di carattere 

contabile, abbiamo lo stesso parere da parte dei Revisori 

Contabili, se nessuno chiedo di intervenire 

sull’emendamento, fra le altre cose, è un solo emendamento 

collega, non ce ne sono altri, ed è quello dove ci sono 

diciamo, gli immobili popolari, gli edifici popolari. Quindi 
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se nessuno chiede di intervenire, Segretario procediamo con 

la votazione per appello nominale, quindi, relativamente 

all’emendamento 51442, del 10/05/2022. Prego Segretario per 

appello nominale. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,          contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,        astenuto;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,      contrario;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sull’emendamento proposto alla 

delibera relativa all’art.58 protocollo 51442, 17 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 9, l’emendamento viene approvato con 12 voti 

favorevoli, 4 voti contrari e un astenuto. adesso passiamo 

alla votazione della proposta deliberativa così come 

emendata. Sempre per appello nominale, Segretario. 
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Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     contrario;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,      contrario;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,          contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,       contrario;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,      contrario;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 5, art.58: “Piano 

delle valorizzazioni e alienazioni” 17 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, la votazione 

riporta 10 voti favorevoli, 7 voti contrari, nessun astenuto, 

quindi la proposta deliberativa così come emendata viene 

approvata. Chiedo all’aula di votare l’immediata esecutività 

della proposta deliberativa, per appello nominale, 

Segretario, mettiamo in votazione l’immediata esecutività. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 
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Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     contrario;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,      contrario;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,          contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,       contrario;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,      contrario;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 

Prendono parte alla votazione sull’immediata esecutività, 17 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 9, l’immediata esecutività viene approva con 

10 voti favorevoli e 7 voti contrari. Chiedo all’aula 

Consiliare di mettere in votazione la proposta di prelievo 

del punto 8. il punto 8 è: “Richiesta indagine conoscitiva 

e relativi sopralluoghi agli impianti sportivi del Comune di 

Marsala”. Do la parola al Presidente della Commissione che 

assieme alla stessa, hanno predisposto la richiesta. Prego 

Consigliere Fernandez, lei relazioni che poi mettiamo 

direttamente in votazione il prelievo. Dia lettura 

innanzitutto al prelievo, della proposta di prelievo. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

“La Sesta Commissione Consiliare Sport e Turismo chiede alla 

Signoria Vostra di essere autorizzata ad effettuare 

un’indagine conoscitiva e relativi sopralluoghi degli 

impianti sportivi”. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Colleghi Consiglieri, chiedo all’aula di prelevare il punto 

8. Segretario mettiamo in votazione la proposta di prelievo 

del punto 8, prego. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,         favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sulla richiesta di prelievo 

del punto 8, 16 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 9, la proposta di prelievo viene approvata 

con all’unanimità con 16 voti favorevoli su 16 votanti. 
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Punto numero 8 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il collega Fernandez ha già relazionato sulla richiesta 

avanzata dall’intera Commissione Consiliare, dico, se ci 

sono richieste di intervento, si è prenotato il collega 

Orlando, ne ha facoltà, prego. 

 

CONSIGLEIRE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì, Presidente, grazie. Soltanto sull’ordine del giorno 

appunto prelevato, una volta che c’è sia l’Assessore che il 

Dirigente, durante la Seduta di Commissione avevamo chiesto 

di avere inviate quali sono tutti gli impianti sportivi di 

proprietà comunali e di essere messi a conoscenza 

dell’apertura della palestra Grillo, ancora ad oggi in 

Commissione non sono arrivate tutte le carte, perciò, prima 

che iniziamo ad effettuare i sopralluoghi e le dovute 

fotografie di tutto quello che sono... di tutto quello che 

è l’impiantistica sportiva, aspettiamo queste carte per 

iniziare gli eventuali sopralluoghi. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, stiamo mettendo in votazione, dico, Consigliere 

Ferrantelli, 30 secondo per la votazione? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

L’ha letta, forse eravate distratti colleghi. Il collega 

Fernandez l’ha letta, dico, gliela posso leggere di nuovo 

senza problemi. “La Sesta Commissione Consiliare, Sport e 

Turismo chiede alla Signoria Vostra”, quindi al Consiglio 

Comunale, “di essere autorizza ad effettuare un’indagine 

conoscitiva e relativi sopralluoghi degli impianti sportivi 

comunali”. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario possiamo mettere in votazione la richiesta 

iscritta al punto 8: “Indagine conoscitiva relativi 

sopralluoghi degli impianti sportivi comunali”. Per appello 

nominale, prego Segretario.  
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Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,         favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 8, 13 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 7, la 

proposta viene approva con 13 voti favorevoli su 13 votanti. 

Un attimo d’attenzione, mi sembra doveroso comunicare una 

rettifica, sulla proposta di prelievo relativo al punto 8 

hanno preso parte alla votazione non 16 Consiglieri Comunali 

bensì 15, dico, qualsiasi esito non è inficiato, perché erano 

16 voti favorevoli nella programmazione della votazione e 

adesso sono 15. Ultima cosa, dobbiamo procedere 

all’aggiornamento dei lavori di Consiglio Comunale... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Il problema non è il Bilancio, il Bilancio dovrebbe essere 

approvato entro il 30 di giugno, siccome il Bilancio non è 

stato ancora ufficialmente trasmesso anche se non mi risulta 

che stamattina è stato approvato, quindi non abbiamo il 

problema dei tempi del Bilancio che dobbiamo approvarlo ecco 

entro il 30, c’è un obbligo normativo che se viene approvato 

entro giorno 30 va bene, diversamente l’Amministrazione va 

in gestione provvisoria, quindi non è questo è il problema, 

è più un problema di carattere amministrativo. Detto questo 

colleghi, aggiorniamo i lavori a giovedì 30 corrente mese 

alle ore 17.00. la Seduta è chiusa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


